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Falsifican 4 mil tarjetas de crédito 
El 25 por ciento de las casi 20 mil denuncias presentadas a la delegación de Condusef en 
Puebla durante 2011 se relacionan con la clonación de tarjetas de crédito, reveló el titular 
de la oficina Bernardo Arrubarena García. (El Sol de Puebla) 

  
  

 
 

Aréchiga ordena al PRI  
El diputado local y precandidato al Senado por Nueva Alianza Guillermo Aréchiga 
Santamaría ahora exige al Partido Revolucionario Institucional (PRI) que seleccione a su 
mejor hombre para que lo acompañe en la campaña constitucional, pues se dijo seguro 
de ganar la interna de la coalición. (Heraldo Digital) 

   
 

 

Terminarán con las inundaciones 
Con una inversión de 180 millones de pesos, el gobierno estatal inició la construcción del 
colector pluvial que busca dar fin a los problemas que cada año aquejan a vecinos y 
automovilistas en la franja limítrofe. (Síntesis) 

  
 

 

Denuncian al edil de Tlachichuca 
María del Socorro Islas Celestino denunció penalmente al presidente municipal de 
Tlachichuca, Iván Jonathan Coyantes Cabañas, por el delito de privación ilegal de la 
libertad. La denuncia se presentó en la agencia del Ministerio Público de Ciudad Serdán, y 
quedó asentada con el número de averiguación previa 1245/PG/Ciudad Serdán. 
(Intolerancia Digital) 

  
 

 
Suben 50% precios de alimentos 
A diez días de concluir el año, alimentos básicos como el huevo, jitomate y el frijol, 
productos de alta demanda en esta temporada, registraron alzas generalizadas en sus 
precios, por lo que la clase trabajadora deberá hacer frente a nuevos incrementos. 
(Milenio) 

  
 

 

Indígenas de Pahuatlán cumplen 2 años en prisión por defender uso del agua  
El próximo 13 de enero los dos indígenas nahuas José Ramón Aniceto Gómez y Pascual 
Agustín Cruz, de la comunidad de Atla en el municipio de Pahuatlán, cumplirán dos años 
encarcelados injustamente por defender el acceso libre y gratuito al agua para toda su 
comunidad, luego de que el amparo que debe resolver el Tribunal Superior de Justicia 
(TSJ) del estado de Puebla “está detenido”. (La Jornada de Oriente) 

 
 
 
 
 
 

 
 
 

 

 

Cambia dirección y elevan el cobro de cuotas en el Cereso de Cholula 
Aunque la administración del Centro de Reinserción Social de San Pedro Cholula cambió 
tras la fuga de 11 reos, los cobros de cuotas, la administración de las tiendas y la caseta 
de comida al interior persisten como fuentes de ingresos para los directivos y los internos 
que tomaron el control del lugar. (e-consulta) 

 

 
 

 

Caso Ayotzinapa: diputados investigarán; en Puebla marchan estudiantes 
Diputados de federales de PRI, PAN, PRD y PT se pronunciaron por la creación de una 
Comisión Especial plural de legisladores que dé seguimiento a las investigaciones del 
asesinato de estudiantes normalistas de Atyozinapa, Guerrero, con el fin de avanzar en la 
indagatoria y sancionar a los responsables. (Periódico digital) 

 

 
 
 
 
 
 
 

 

Izquierda, con una oportunidad real de ganar: Alvízar  
El líder de Movimiento Ciudadano resalta que con la llegada de Bartlett, cuadros como 
Enrique Doger e Ignacio Mier podrían incorporarse al proyecto de López Obrador. 
(Imagen Poblana) 

TITULARES DIGITALES 

TITULARES LOCALES  
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PRI no expulsará a Bartlett por ser candidato de otros partidos  
La Secretaria General del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional, 
Lucero Saldaña Pérez, enfatizó que esta dirigencia no ha iniciado ningún proceso de 
expulsión en contra del ex senador de la república y ex gobernador del estado de Puebla, 
Manuel Bartlett Díaz, quien será candidato otra vez, pero por otros partidos, candidato al 
Senado. (Puebla Online) 

 
 
 
 

 
 

 
Pierde Pemex apuesta 
Pemex fracasó en su intento por tener más control de Repsol, luego que la constructora 
Sacyr puso fin al acuerdo con la paraestatal mexicana. (Reforma) 

  
 

 
Amplía SSP venta de servicios a la IP 
La Secretaría de Seguridad Pública (SSP) comercializa entre el sector privado el servicio 
de escolta y protección de inmuebles, bienes y valores. Ya desde 2008 la dependencia 
ofrece ese tipo de servicios al sector público por medio del Servicio de Protección Federal. 
(El Universal) 

 
 

 

 
Sacyr rompe acuerdo con Pemex y vende acciones a Repsol  
La constructora se vio obligada a deshacerse de más de 126 millones de títulos para 
renegociar deudas por 4 mil 908 millones de euros que sostenía con diferentes 
instituciones financieras. (Milenio)  

  
 

 

Fracasa sueño de Pemex para controlar a la ibérica Repsol 
En menos de cuatro meses la trasnacional mexicana vio desmoronarse la operación 
político-financiera, al quedarse con un consejero en el seno del organismo. (La Jornada) 

  
 

 

Los smartphones y la nube serán las estrellas del 2012 
Secuencia inicial. Sus empleados acuden a la empresa con sus propios dispositivos: una 
tableta que soporte el uso de aplicaciones en la nube, una poderosa ultrabook o un 
smartphone desde el que se pueda desarrollar una estrategia de logística. (El Economista 
Digital) 

  
 

 
Pemex recibe notificación de Sacyr para terminar acuerdo 
Petróleos Mexicanos (Pemex) recibió notificación de parte de la empresa constructora 
Sacyr para finalizar el acuerdo de sindicación existente entre ambas empresas, enfocada 
a tener mayor participación en la española Repsol. (El Financiero Digital) 

  
 

 
Acusa CNDH: el gobierno de Guerrero, omiso e incumplido 
La Comisión Nacional de los Derechos Humanos denunció que el gobierno de Guerrero, 
así como las autoridades municipales de Chilpancingo, incumplieron las medidas 
cautelares que le fueron solicitadas después del desalojo del pasado 12 de diciembre, que 
provocó la muerte de dos estudiantes de la Escuela Normal de Ayotzinapa. (Crónica) 

  
 

 
PRI pide paz, llama a un pacto de civilidad rumbo a 2012 
Coldwell sugirió proteger del crimen organizado a las campañas; pide firmar un pacto de 
no agresión entre partidos políticos y el Ejecutivo federal. (Excélsior) 

 
 
 
  
 
  
  

 

TITULARES NACIONALES 

SOBRESALIENTES 
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EL SOL DE PUEBLA 

 Gastan familias de mayores ingresos hasta 10 mp en cena navideña   
Algunas familias poblanas con alto poder económico gastarán poco más de 10 mil pesos este 24 de diciembre en 
la cena de Navidad para un promedio de 10 a 15 personas, sin tomar en cuenta los regalos y algunos aditamentos 
adicionales para celebrar esta fecha. En un sondeo realizado por esta casa editorial, se logró establecer que este 
grupo de familias contempla celebrar este momento importante del año no sólo con el tradicional pavo, sino 
también consideran incluir en su menú el bacalao noruego, de dos a tres ensaladas, una a dos pastas, un postre 
y, para brindar, una sidra, pero también le suman a la bebida un vinito tinto para degustar de la reunión en 
compañía de todos sus seres queridos. (Víctor Gutiérrez)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2357003.htm  
 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Aumentan 15% en diciembre accidentes por alcohol y pirotecnia 
El titular de la Secretaría de Salud (SSA) federal, Salomón Chertorivski Woldenberg, aseguró que durante la 
temporada decembrina aumentan hasta en un 15 por ciento los accidentes relacionados con el consumo de 
alcohol y el uso de fuegos artificiales; por lo que recomendó la recreación sana y en familia, y sin excesos. De 
igual forma, apuntó que en esta época se genera un repunte de las enfermedades respiratorias, sin embargo, en 
el caso de la influenza estacional aseveró que han ocurrido 380 decesos por este padecimiento, 30 por ciento 
menos que los que se registraron el año pasado a nivel nacional. Abundó que de los incidentes que se registran 
en la temporada vacacional el 60 por ciento, se atañen a la ingesta de alcohol. (Julieta Cerezo)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2357002.htm  
 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Pide Huepa que contribuyentes paguen en cualquiera de los dos municipios 
Miguel Ángel Huepa Pérez, edil de San Andrés Cholula, pidió a su similar de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, respeto 
para los contribuyentes que viven en la franja limítrofe, para dejarlos que paguen sus impuestos en cualquiera de 
los dos ayuntamientos, y a no iniciar acciones de persecución en contra de quienes no lo hagan en Puebla; no 
obstante, presumió que el predial en su municipio es 30 por ciento más barato que en la capital. Al manifestar 
que la determinación del Congreso del Estado, del pasado jueves, no es un "tema de que el gobernador esté 
apoyando a un municipio y perjudicando a otro", sino un asunto de legalidad, señaló que desde ese día no ha 
sostenido ningún encuentro personal con el edil de Puebla, pero anterior a la aprobación de las Leyes de Ingresos 
2012 de los dos municipios, había muchas reuniones entre ambos. (Iván Tirzo)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2357004.htm  

 
 

 
EL HERALDO 

 Alcaldesa solicita reacomodo de personal en penal de Cholula 
Tras la fuga de 11 reos peligrosos del penal de San Pedro Cholula, el ayuntamiento de ese municipio solicitó a la 
Dirección General de Centros de Readaptación Social (Ceresos) haga una reestructuración de personal en dicha 
prisión.  Dolores Parra Jiménez, presidenta municipal, dijo que ya hicieron la petición correspondiente a las 
autoridades estatales, aunque no detalló fecha de inicio y término del reacomodo de personal.  "Tenemos algunas 
situaciones de puestos que tenían que estamos solicitando de la dirección de Ceresos, ya lo estamos viendo, uno 
principalmente, el de subdirector de Custodios", refirió la presidenta.  (Patricia Gutiérrez)   
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=40070:alcaldesa-solicita-
reacomodo-de-personal-en-penal-de-cholula&catid=54:general&Itemid=26  
 
EL HERALDO 

 Mueren 380 por Influenza; en lo que va del año: Salomón Chertorivski 
En la recta final del presente año, los fallecimientos por Influenza estacional o de otro tipo en todo el país suman 
380, confirmó el secretario de salud a nivel federal, Salomón ChertorivskiWoldenberg. Empero, aseguró que en 
comparación con el año pasado la cifra es menor: "tenemos muertes por Influenza, como todos los años, tenemos 
alrededor de 380 fallecimientos en lo que va del año y es 30 por ciento menos de lo que teníamos en el mismo 
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periodo del año anterior".  (Patricia Gutiérrez)   
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=40071:mueren-380-por-
influenza-en-lo-que-va-del-ao-salomon-chertorivski&catid=54:general&Itemid=26  
 
EL HERALDO 

 Porfirio Aguilar, seguro de permanecer como edil en Tlatlauquitepec 
Debido a que el Congreso del estado ha mostrado lentitud en el proceso de destitución, el edil de Tlatlauquitepec, 
Porfirio Loaeza Aguilar, se mostró seguro de que terminará su periodo.  Lo anterior porque estima que será hasta 
dentro de 2 años cuando los legisladores puedan concluir el proceso que le iniciaron para destituirlo por no 
comprobar 20 millones de pesos de su anterior gestión como edil.  En entrevista, el presidente indicó que a la 
fecha no ha promovido un amparo contra la resolución de los diputados, pero sí interpuso un recurso de 
revocación en el Congreso local.  (Patricia Gutiérrez)   
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=40072:porfirio-aguilar-
seguro-de-permanecer-como-edil-en-tlatlauquitepec&catid=54:general&Itemid=26  
 
EL HERALDO 

 Generó Congreso incertidumbre en zona limítrofe Puebla-Cholula: Doger 
El Congreso del Estado ha generado una gran confusión e incertidumbre entre los vecinos que viven en la zona 
limítrofe entre Puebla y San Andrés Cholula al haber aprobado los valores catastrales sin modificación en la Ley de 
Ingresos, y que se multiplican, admitió el diputado local del PRI y ex alcalde de la ciudad Enrique Doger Guerrero, 
quien recomendó a esta legislatura retomar el tema en forma seria el año próximo para buscar una resolución de 
una vez por todas de los límites para cada municipio.  En estos momentos -dijo- los límites están fijados pero que 
si hay que modificarlos en atención a que durante varios años San Andrés Cholula ha reclamado parte del 
territorio, hay que analizarlo y ver si hay necesidad de hacer una nueva delimitación nada más en esa zona para 
regularizar los impuestos y servicios para cada municipio.  (Andrés Herrera)   
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39984:genero-congreso-
incertidumbre-en-zona-limitrofe-puebla-cholula-doger&catid=60:politica&Itemid=121  
 

 
 
SINTESIS 

 Descartan aumento en clonación de tarjetas 
De cara a la clonación de tarjetas de crédito y débito en instalaciones de BBVA Bancomer Puebla, el delegado de 
la Condusef, Bernardo Arrubarena García, descartó un aumento en esas prácticas al cierre de año, aunque 
tradicionalmente hay un repunte en los inicios de año. Informó que en 2011 hubo más casos que el año previo, 
siendo las fechas de quincena donde hay mayor recurrencia de este tipo de ilícitos, siendo 19 mil denuncias las 
registradas en la delegación de la Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios 
Financieros (Condusef), de las cuales 10 por ciento corresponden tanto a clonaciones como a cargos indebidos. 
(Mauricio García)   
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/2328-descartan-aumento-en-clonacion-de-tarjetas  
 
SINTESIS 

 Presenta RMV sistema de urgencias médicas avanzadas 
 El gobernador del estado Rafael Moreno Valle presentó el nuevo sistema de urgencias médicas avanzadas, cuya 
inversión asciende a 75 millones de pesos y está integrado por 50 ambulancias terrestres y una aérea. 
Acompañado por el secretario de Salud federal, Salomón Chertorivski Woldenberg, el mandatario estatal dio el 
banderazo de salida a estas unidades médicas en la explanada del estadio Cuauhtémoc. De acuerdo con datos 
proporcionados por las autoridades estatales, de las 50 ambulancias que conforman este parque vehicular, 
catorce son de urgencias básicas, 30 de urgencias avanzadas, y seis de terapia intensiva. (Claudia Aguilar)   
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/2387-presenta-rmv-sistema-de-urgencias-medicas-
avanzadas  
 
 
SINTESIS 

 Grillas y pleitos en el PRI 
En el PRI poblano las cosas cada vez están peor. Conforme se aproxima el proceso federal electoral del 2012 se 
nota más una posible revuelta interna que pudiera provocar una incisión que fracture este partido. Y es que si 
bien las pifias de su gallo a la presidencia de la República, Enrique Peña Nieto, no son mortales, ciertamente han 
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mermado su avance y puesto en duda su solidez como puntero en las encuestas y estudios de opinión de cara a 
los comicios entrantes. (Alfonso González)   
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/opinion/opinion-local/2419-grillas-y-pleitos-en-el-pri-  
 
 
SINTESIS 

 Inician obra de colector pluvial Tlaco-Recta Cholula 
El gobernador del estado de Puebla, Rafael Moreno Valle junto con el secretario de Infraestructura, José Antonio 
Gali Fayad dieron el banderazo de inicio de obra del colector pluvial que abarcará el tramo Tlaco-recta Cholula. 
Los trabajos que se realizarán son de descarga a colectores y coladeras, con la finalidad de resolver problemas de 
inundaciones que desde hace años afectan a los vecinos de las colonias: Camino Real, La Concepción, Zavaleta Y 
La recta. (Redacción)   
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/2363-inician-obra-de-colector-pluvial-tlaco-recta-cholula  
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Inicia construcción del colector pluvial Atlaco 
Arranca la construcción del colector pluvial Atlaco que tendrá una inversión de 180 millones de pesos; beneficiará 
a más de 900 mil habitantes de los municipios de San Andrés y San Pedro Cholula, Cuautlalcingo y Puebla. El 
colector comprende una longitud de 8 kilómetros, cuya desembocadura será en el río Atoyac y que se utilizarán 
recursos de los gobiernos federal y estatal, a través de la Comisión Nacional del Agua y que concluirá en ocho 
meses. (Redacción)   
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=87005  
 
 
INTOLERANCIA  

 Henaine apelará sentencia del juez segundo de lo Civil 
Durante los primeros días de enero, el empresario Ricardo Henaine Mezher promoverá el recurso de apelación a la 
sentencia que el 16 de diciembre pasado dictó el juez Segundo de lo Civil de Cholula, Jared Albino Soriano, a 
favor del gobierno del estado, con relación a la posesión que ocupan las instalaciones de Valle Fantástico. El 
abogado Rodolfo Aragón Mijangos consideró que la sentencia de primera instancia no tiene fuerza jurídica, en 
virtud de que la misma no obliga a las partes involucradas a su cumplimiento, por que para ello tiene que ser 
revisada y, en su caso, confirmada o revocada por la Sala Civil del Tribunal Superior de Justicia del Estado que 
conozca del recurso de apelación que en el mes de enero próximo será interpuesta. (Alfonso Ponce)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=87004  
 
 
INTOLERANCIA  

 Petróleos Mexicanos se olvida de Puebla 
Pese a que Petróleos Mexicanos (Pemex) obtiene una producción diaria de 26 mil barriles diarios de petróleo en el 
la zona de Francisco Z. Mena, Pantepec y Venustiano Carranza, en donde recae la operación de 684 pozos, la 
paraestatal no entrega participaciones por este concepto al estado. Lo anterior fue señalado por el coordinador de 
los diputados del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el Congreso del estado, José Luis Márquez Martínez, 
quien indicó que es necesario que Puebla cuente con los beneficios que otorga el Fondo General de Participaciones 
sobre Derechos por Explotación de Hidrocarburos, por lo que exhortó a la Secretaría de Hacienda y Crédito 
Público, así como a Pemex, para que se lleve a cabo la firma del convenio de colaboración y lograr que la entidad 
sea partícipe de los recursos federales. (Francisco Sánchez)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=87000  
 
 
 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Busca la SGG integrar para 2012 un portafolio de reservas territoriales 



Resumen  General  Matutino 
Miércoles 21 de Diciembre de 2011 

  
 

 6

La Secretaría General de Gobierno (SGG), a través del Banco Estatal de Tierra, busca consolidar un portafolio de 
reservas territoriales en los que participen los sectores público, privado y social, el cual permita el desarrollo 
urbano ordenado y sustentable, el mejoramiento de los centros de población, el crecimiento económico, la 
recomposición del tejido social y la reducción del rezago en materia habitacional. Durante su cuarta sesión 
ordinaria, el Banco Estatal de Tierra aprobó sus Programas Anuales de Trabajo y de Adquisiciones, que serán 
puestos en marcha durante 2012, así como el informe de sus estados financieros. (Martín Hernández)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/21/puebla/ecl102.php  
 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 SCT: habrá reemplacamiento para transporte colectivo y mercantil 
El titular de la Secretaría de Transportes (ST), Bernardo Huerta Couttolenc, aseguró que en 2012 los 
concesionarios del sistema de traslado público en la entidad poblana deberán cumplir con el trámite de 
reemplacamiento de sus vehículos de uso colectivo y mercantil. Aproximadamente transitan en Puebla de 40 mil 
vehículos del transporte público y mercantil, así como taxis y camiones que trasportan distintas mercancías. 
Aunque admitió que el costo del canje de engomados no está todavía determinado, adelantó en una entrevista el 
funcionario que la Secretaría de Finanzas está haciendo el análisis presupuestal correspondiente, que incluye la 
valoración sobre las placas de metal. (Martín Hernández)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/21/puebla/pue105.php  
 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Crean Contraloría Interna para vigilar a servidores públicos del Congreso 
El Congreso de Puebla instalará en 2012 una Contraloría Interna que tendrá el objetivo de garantizar que los 
servidores públicos cumplan con la ley y los programas operativos, ya que hasta el momento no existe ninguna 
instancia que vele por el cumplimiento y control de los procedimientos administrativos y presupuestarios de ese 
poder del Estado. También obligará a los 41 diputados locales a presentar declaraciones patrimoniales y, en su 
caso, requerir información adicional, así como realizar investigaciones de ser necesario. (Mónica Camacho)   
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/21/puebla/pol206.php  
 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 El Legislativo tiene en la congeladora reforma a favor de las preferencias sexuales 
El coordinador de la bancada de Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torres, censuró que el Congreso del 
estado cerrara el primer año de trabajo legislativo manteniendo en la congeladora la reforma constitucional que 
garantizaría la defensa de las “preferencias sexuales”. Espinosa acusó directamente al director general de Asuntos 
Jurídicos del Poder Legislativo, el panista Rafael Guzmán Hernández, de bloquear el proyecto en la Comisión de 
Gobernación, Justicia y Puntos Constitucionales. (Mónica Camacho)   
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/21/puebla/pol306.php  
 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 PAN podría presidir la Junta de Gobierno del Congreso en 2012, señala Márquez 
El coordinador de la bancada del PRI del Congreso del estado, José Luis Márquez Martínez, confirmó que la 
fracción parlamentaria del Panal cederá la presidencia de la Junta de Gobierno y Coordinación Política a otra 
fracción legislativa en 2012. Sin embargo, dijo que aún no existe consenso en los grupos legislativos del tricolor y 
del PAN para definir cuál de las dos fuerzas políticas encabezará el nuevo órgano de gobierno el año entrante. La 
Junta de Gobierno y Coordinación Política se creó con una reforma a la Ley Orgánica del Poder Legislativo que 
aprobaron los diputados el jueves pasado, para sustituir a la Gran Comisión. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/21/puebla/pol406.php  
 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Adeuda Secretaría de Hacienda 600 mdp a Puebla, afirma Alberto González 
La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) adeuda al estado 600 millones de pesos de recursos federales 
del presupuesto 2011, informó el coordinador de la bancada del PRI de Puebla en la Cámara de Diputados, 
Alberto González Morales. El legislador anunció que hará bloque con el gobierno estatal y la Comisión de 
Presupuesto y Cuenta Pública, para garantizar que la dependencia entregue esa bolsa en el ejercicio 2012. En 
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entrevista con los medios de comunicación, precisó que la bancada tricolor presentará expedientes de obra 
pública y proyectos “consolidados”, para reorientar los 600 millones de pesos. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/21/puebla/pol506.php  
 

 
 
MILENIO  

 Mejora SUMA calidad en servicios de salud 
Con la entrega de 50 ambulancias y un helicóptero, el gobernador Rafael Moreno Valle puso en marcha el Sistema 
de Urgencias Médicas Avanzada (SUMA), el primero en todo el país. Las unidades terrestres fueron adquiridas a la 
empresa LoisRegister y tuvieron un costo de 75 millones de pesos. Las ambulancias tienen equipo tecnológico de 
punta, maleta de TRIAGE para la atención de emergencias a víctimas múltiples, equipos de radiocomunicación y 
de especialidades: 14 de cuidados básicos, 30 de cuidados intensivos y 6 de terapia intensiva, además de haber 
contratado y capacitado a 220 personas. (Tonatiuh Avelino)  
http://impreso.milenio.com/node/9082661  
 
 
MILENIO  

 Saldaña pide prudencia a Aréchiga con tema de Marín 
La secretaria general del Comité Directivo Estatal del PRI, Lucero Saldaña Pérez pidió prudencia al precandidato al 
Senado, Guillermo Aréchiga Santamaría, quien aseguró que se deslindará de una posible defensa de Mario Marín 
Torres, en caso de que el PAN arremeta en contra del exmandatario. Señaló que todos los aspirantes a las 16 
diputaciones y la fórmula al Senado por parte de la coalición que formó el PRI con Nueva Alianza y el Verde 
Ecologista deben actuar con congruencia y no meter “autogoles”. “No es que se les pida que aplaudan a todo, 
pero sí que haya congruencia, eso es lo que animaría a que la coalición pueda ganar”. (María Pineda)  
http://impreso.milenio.com/node/9082652  
 
 
MILENIO  

 Gobierno estatal registra ahorro por 400 millones 
El gobierno del estado ha logrado ahorros cercanos a los 400 millones de pesos por prácticas para optimizar los 
costos en más de de 270 obras de infraestructura que actualmente se realizan en todo el territorio poblano. Al 
respecto el Ejecutivo local, Rafael Moreno Valle, explicó que cuando se consigue reducir las aportaciones 
necesarias para la consolidación de cualquier proyecto, se disminuyen el porcentaje que deben entregar los 
ayuntamientos o se les regresa el recurso. (Tonatiuh Avelino)  
http://impreso.milenio.com/node/9082655  
 
 
MILENIO  

 Crece predial más de 100% para Puebla y San Andrés en los últimos cuatro años 
Mientras el cobro de impuesto predial de la capital poblana se incrementó 150.3 por ciento durante los últimos 
cuatro años, la percepción creció 137.5 por ciento en San Andrés Cholula. Un comparativo entre el Informe de 
“Predial y Derecho de Agua recaudado por los Municipios” e información de la Comisión de Hacienda en el Cabildo 
angelopolitano señala que de 2008 a 2011, el monto de esta obligación pasó de 90.4 a 316.8 millones de pesos. 
Lo anterior implica una diferencia de 226.3 millones para dicho rubro, entre el primer año de gestión de Blanca 
Alcalá Ruiz y el arranque de la administración de Eduardo Rivera Pérez. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9082650  
 
 
 
 
MILENIO  

 Loeza no descarta solicitar apoyo de RMV para terminar su periodo 
Cerca de dos años se extenderán los recursos jurídicos del presidente municipal de Tlatlauquitepec, Porfirio Loeza 
Aguilar, que le permitirán continuar en el cargo a pesar del dictamen que emitió el Congreso del Estado para 
destituirlo. En entrevista explicó que está a la espera de un recurso de revocación que promovió ante la Comisión 
Inspectora para impugnar el acuerdo del pleno por el cual se le notificó sobre su destitución y una inhabilitación 
para ejercer cargos públicos por 12 años, ante presuntas irregularidades en el manejo de 19 millones de pesos 
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durante su primera gestión como alcalde en el periodo 2005-2008. (Tonatiuh Avelino) 
http://impreso.milenio.com/node/9082657  
 
 
MILENIO  

 Asegura Huepa que gobernador no está a favor de ninguna parte 
El presidente municipal de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa Pérez, descartó que los conflictos por los 
límites territoriales para Puebla generen algún costo político de cara al proceso electoral de 2012 y aseguró que el 
gobernador Rafael Moreno Valle no se ha inclinado a favor de ninguna de las dos partes. “Yo tengo que agradecer, 
sí al gobernador, por estar haciendo obras no solamente en esta parte del municipio (la zona en conflicto), sino 
en todo nuestro municipio, y creo que no es un tema de que el gobernador esté apoyando a un municipio y esté 
perjudicando al otro”, sostuvo. En entrevista, garantizó que la disputa limítrofe no se ha convertido en un 
conflicto personal con su homólogo de Puebla, Eduardo Rivera. (Tonatiuh Avelino) 
http://impreso.milenio.com/node/9082648 
 
 

MILENIO  
 Asciende a un millón de pesos atención por las quemaduras de cohetes 

Por invertir 20 pesos en la compra de cohetes, una persona tendría que gastar hasta un millón de pesos para 
recuperarse de las lesiones que provocan dichos artefactos, afirmó el jefe de Capacitación en la Unidad Operativa 
de Protección Civil Municipal, Juan Pablo Cerwinka Abreo. Tras la demostración de la potencia que contienen los 
petardos actuales, refirió que las afectaciones van de quemaduras de primero o segundo grado hasta la 
amputación de miembros. Apuntó que los tratamientos médicos son variados y comprenden la aplicación de 
pomadas y antibióticos, el uso de redes para regeneración de piel y en los casos más graves, el traslado de 
pacientes a nosocomios del extranjero.(Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9082642  
 
 
MILENIO  

 Niega Riestra proponer el cierre de universidades 
El diputado Mario Riestra Piña aseguró que su propuesta de la Ley de Educación Superior de Puebla no tiene como 
fin cerrar a las instituciones universitarias, sino que éstas eleven la calidad y que los alumnos cuenten con títulos 
reconocidos en el país. El coordinador de la bancada del PAN expresó que la iniciativa que presentó en la 
conclusión del tercer periodo ordinario de sesiones, contó con el aval de varios diputados, además de que platicó 
con más de 70 rectores de universidades, quienes mostraron su beneplácito para que se determinen mecanismos 
de calidad superior. En cuanto a la promoción de amparos por parte de varias instituciones para evitar la reforma, 
el albiazul se dijo confiando en que éstos no tendrán validez, debido a que la ley a aprobarse en el siguiente 
periodo no tendrá vacios legales. (María Pineda)  
http://impreso.milenio.com/node/9082651  
 

 
 
E-CONSULTA 

 Trabajadores del PRI se quedan por segundo año sin pago de aguinaldo 
El presidente del PRI en Puebla, Juan Carlos Lastiri Quirós, admitió que su partido no pagará aguinaldo a los 180 
trabajadores del Comité Directivo Estatal, sino que sólo entregará una gratificación de fin de año que es de 2 mil 
pesos por persona. En entrevista con e-consulta, el también diputado federal informó que en la estructura de la 
dirigencia estatal laboran 180 personas entre directivos, delegados y personal administrativo, pero evitó revelar el 
monto que erogará para el pago de salarios y lo que denominó “gratificaciones”. (Claudia Lemuz)   
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23892:trabajadores-del-pri-aceptan-
recibir-gratificaci%C3%B3n-de-fin-de-a%C3%B1o&Itemid=332  
 
 
 

E-CONSULTA 
 Compensa la SHCP a Puebla con 611 mdp por baja en participaciones 

Puebla recibió 611 millones de pesos en 2011 como parte del Fondo de Estabilización de los Ingresos de las 
Entidades Federativas (Feief), a fin de reponer las pérdidas de este año por la baja en participaciones que superó 
los 800 millones de pesos para la entidad. De acuerdo con un documento de la Secretaría de Hacienda y Crédito 
Público (SHCP), tan sólo la compensación por el cuarto trimestre de 2011 para Puebla fue por un monto de 201 



Resumen  General  Matutino 
Miércoles 21 de Diciembre de 2011 

  
 

 9

millones de pesos, que se sumaron a los 266 y a los 145 millones cubiertos en los meses de noviembre y mayo, 
respectivamente, correspondientes al tercer y primer trimestre del año. (Gerardo Rojas)  
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23914:compensa-hacienda-a-puebla-
con-611-mdp-por-baja-en-participaciones&Itemid=332  
 
 
E-CONSULTA 

 Estado y federación harán hospital para la zona metropolitana de Puebla 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, informó que para el siguiente año la administración federal, en 
conjunto con el gobierno del estado, iniciará la construcción de un hospital para brindar atención a los municipios 
de San Andrés Cholula, San Pedro, Cuautlancingo y la zona metropolitana de la capital de Puebla. El mandatario 
no precisó el monto de la inversión pero expuso que es un tema que tratará con el secretario de Salud Federal, 
Salomón Chertorivski Woldenberg, con quien se reunió luego de la entrega de 50 nuevas ambulancias para el 
estado. (Jesse Brena)   
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23916:estado-y-federaci%C3%B3n-
construir%C3%A1n-hospital-para-la-zona-metropolitana-de-puebla&Itemid=332  
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Puebla, pionero en urgencias médicas avanzadas: RMV 
Puebla es el primer estado en el país en contar con un Sistema de Urgencias Médicas Avanzadas (SUMA). 
Acompañado de Salomón Chertorivski Woldenberg, Secretario de Salud federal, el Gobernador Rafael Moreno 
Valle puso en marcha el SUMA con la entrega de 50 ambulancias y un helicóptero, que representó una inversión 
de 75 millones de pesos. Chertorivski Woldenberg destacó que con esta red Puebla da el ejemplo de lo que 
Federación, estado y municipios pueden lograr en materia de salud. (Redacción)   
http://periodicodigital.com.mx/notas/puebla_pionero_en_urgencias_medicas_avanzadas_rmv  
 
 
PERIODICO DIGITAL 

 RMV inicia la construcción de colector pluvial Atlaco 
En las más de 270 obras de infraestructura que se desarrollan en territorio poblano, con una inversión general de 
7 mil millones de pesos, la administración estatal logró una economía global de 400 millones de pesos -más de lo 
obtenido en el sexenio anterior-, que permiten a las instancias aportantes direccionar recursos a la realización de 
otras obras. “En el Gobierno estatal se trabaja con honestidad, eficiencia y pensando en obras de alto impacto 
social. No hacemos obras de relumbrón, buscamos acciones que trasciendan y contribuyan a transformar  a la 
entidad”, afirmó el Gobernador Rafael Moreno Valle. (Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/rmv_inicia_la_construccion_de_colector_pluvial_atlaco  
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Se desentiende “doña” Lola del Cereso 
Aunque han pasado cuatro semanas desde que se fugaron 11 reos de alta peligrosidad del penal de San Pedro 
Cholula y mes y medio desde que fueron destituidos el subdirector de Seguridad y Custodia, Henry Martínez 
Ricardo, y el subdirector técnico, Luis Enrique Apodaca Primo, la “alcaldesa” Dolores Parra no ha podido nombrar a 
los nuevos encargados. Peor aún, la “munícipe” dejó entrever que aún hay criminales de alta peligrosidad en el 
Cereso de San Pedro Cholula; sin embargo, se limitó a decir: “pídanle esa información a la Procuraduría”. 
(Redacción)  
http://www.imagenpoblana.com/2011/se-desentiende-%E2%80%9Cdona%E2%80%9D-lola-del-cereso  
 
 
IMAGEN POBLANA  

 Moreno Valle reportará ahorros por 400 MDP 
El Primer Informe de Labores del gobernador Rafael Moreno Valle reportará ahorros por 400 millones de pesos en 
infraestructura, anunció el mandatario estatal. En entrevista al concluir la ceremonia de inicio de obras del 
Colector Pluvial Atlalco de la Recta a Cholula, el mandatario estatal precisó que los 400 millones de pesos 
provienen de ahorros generados en 270 obras públicas en 2011. Como ejemplo del ahorro citó la obra iniciada 
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ayer por 18 millones 64 mil pesos, pues con ella se ahorraron 25 millones de pesos debido a que el financiamiento 
provino de la Comisión Nacional Agua. El mandatario estatal informó que los ahorros en obra pública no son los 
únicos. En el área de adquisiciones se consiguieron economías que serán reveladas en el próximo informe. 
(Redacción)  
http://www.imagenpoblana.com/2011/moreno-valle-reportara-ahorros-por-400-mdp  
 
 
IMAGEN POBLANA  

 Defensa de Loeza tardará al menos 2 años 
El edil de Tlatlauquitepec, Porfirio Loeza Aguilar, confía en que el proceso legal que emprendió para defenderse de 
la revocación de su mandato tardará casi 2 años, es decir, prácticamente su periodo como alcalde (2011-2014). 
“Si el proceso de revocación saliera en contra de nosotros, tendremos derecho al recurso de amparo, a una 
revisión. El proceso integral es largo”, expuso. El alcalde participó en la entrega de 50 ambulancias a 23 alcaldes 
(entre ellos él) que llevó a cabo el gobernador Rafael Moreno Valle. (Redacción)  
http://www.imagenpoblana.com/2011/defensa-de-loeza-tardara-al-menos-2-anos  
 
 
IMAGEN POBLANA  

 Vigilan hoyo de penal cual delincuente peligroso 
Pese a que ya fue tapado, el hoyo por donde presuntamente escaparon 11 reos del penal de Cholula continúa 
resguardado por elementos policiacos con todo y patrulla. Lo anterior es un ejemplo del desperdicio de personal 
en la “administración” de Lola Parra. “A lo mejor esperan que fragüe la mezcla”, exclamó Doña Delfina, quien vive 
en una vecindad sobre la 7 sur. Inexplicablemente, la zona sigue acordonada, lo que quita un buen espacio para 
circular por el arroyo vehicular e impide el paso peatonal por la banqueta. (Redacción)  
http://www.imagenpoblana.com/2011/vigilan-hoyo-de-penal-cual-delincuente-peligroso  
 
 
IMAGEN POBLANA  

 Aumentó en 100% dispositivo de seguridad: Ardelio 
El titular de la Secretaría de Seguridad Pública estatal, Ardelio Vargas Fosado, dio a conocer que se incrementó en 
un 100 por ciento el dispositivo de seguridad, al implementarse operativos en cada rincón de la entidad. En 
entrevista con Notimex, dijo que continúa el trabajo de las bases de operaciones mixtas, independiente del 
despliegue de la policía, con el objetivo de seguir con las labores de prevención y cuidar a los visitantes que llegan 
a Puebla. “Tenemos un operativo especial en la capital poblana que se llama ‘Inverno Seguro’´, donde se tiene un 
incremento considerable de personal, incluso con desplazamiento a pie”, subrayó. (Redacción)  
http://www.imagenpoblana.com/2011/aumento-en-100-dispositivo-de-seguridad-ardelio  
 
 
IMAGEN POBLANA  

 Niega Huepa orden de RMV en favor de San Andrés 
Miguel Ángel Huepa Pérez negó que la determinación del Congreso del Estado, de dejar que los habitantes de las 
63 colonias en disputa paguen impuestos en cualquiera de los dos ayuntamientos, San Andrés Cholula o Puebla, 
haya recibido personalmente el apoyo del gobernador Rafael Moreno Valle. “No es un tema en el que el 
gobernador apoye a un municipio y perjudique a otro, sino un asunto de legalidad”, de esa manera corrigió a 
regidores de Puebla, que señalaron que el mandatario estatal ordenó afectar a Puebla en su Ley de Ingresos. 
(Redacción)  
http://www.imagenpoblana.com/2011/niega-huepa-orden-de-rmv-en-favor-de-san-andres  

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 El marinismo vende, por eso Lozano lo usa: JLM 
Los ataques que ha hecho Javier Lozano Alarcón, precandidato a senador por el Partido Acción Nacional (PAN), en 
contra del ex gobernador Mario Marín Torres, se debe a que ya no tiene propuestas para conseguir el voto de los 
ciudadanos para las elecciones del 2012. Lo anterior lo afirmó el coordinador de los diputados locales del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), José Luis Márquez Martínez, quien se cuestionó por qué Lozano Alarcón hizo 
mutis en el caso de la periodista Lydia Cacho cuando formó parte de su gabinete. (Santiago Quintana)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--El-marinismo-vende,-por-eso-
Lozano-lo-usa:-JLM&id_noticia=40820  
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 PRI pide reforzar seguridad en Izúcar de Matamoros 
Aplicar mano dura en materia de seguridad en el municipio de Izúcar de Matamoros, solicitó el secretario de la 
Comisión de Seguridad del Congreso del Estado, Filiberto Guevara González, al alcalde de esa localidad, Carlos 
Gordillo Ramírez. Y es que el diputado del Partido Revolucionario Institucional (PRI), refirió, durante una 
entrevista, que últimamente han aumentado los robos a casa habitación y las bandas de cholos, lo cual preocupa 
en demasía a la población izucarense. (Santiago Quintana)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--PRI-pide-reforzar-seguridad-
en-Iz%FAcar-de-Matamoros&id_noticia=40816  
 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Ley de Educación Superior no aumentará los 'ninis' en Puebla 
Mario Riestra Piña, líder del Partido Acción Nacional (PAN) en el Congreso del Estado, rechazó que la propuesta de 
ley de Educación Superior tenga el objetivo de crear más ninis o favorecer a los directores de las universidades 
grandes de Puebla. Esto tal y como lo señaló el diputado del Movimiento Ciudadano (MC), José Juan Espinosa 
Torres, quien incluso advirtió que iba a presentar una Controversia Constitucional para echar para abajo esta 
enmienda panista, que fue presentada en la recta final del tercer periodo de sesiones. (Santiago Quintana)   
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Ley-de-Educaci%F3n-Superior-
no-aumentar%E1-los-'ninis'-en-Puebla&id_noticia=40811  
 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Aumenta riesgo en nuevos juegos pirotécnicos 
Dichos artefactos que están de moda, han aumentado su potencia, lo cual incrementó el riesgo de que un menor 
de edad termine con una amputación de miembros y extremidades, así lo aseguró Willibaldo Moran huerta, perito 
del área de siniestros de la Procuraduría de Justicia del Estado. En una demostración realizada en las oficinas de 
Protección Civil Municipal, el perito advirtió de los riesgos que implica el permitir que menores de edad utilicen 
estos explosivos durante temporada decembrina, porque les puede ocasionar daños irreparables en sus cuerpos. 
(Angélica Patiño)   
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Aumenta-riesgo-en-nuevos-
juegos-pirot%E9cnicos&id_noticia=40817  
 
 

 
 
PUEBLA ONLINE 

 PRI pide a Aréchiga no meter autogoles a la coalición por su postura ante Marín 
La secretaria general del PRI, Lucero Saldaña Pérez, pidió al precandidato del Panal al Senado, Guillermo Aréchiga 
Santamaría, que no meta “autogoles” a la coalición que establecieron junto con el Partido Verde Ecologista.  Lo 
anterior en respuesta a las declaraciones del aún líder del Congreso Local, quien al inicio de su precampaña 
afirmó que no defenderá al ex gobernador Mario Marín Torres, aun cuando vaya en alianza con el PRI. En este 
sentido, Saldaña dijo respetar las opiniones de Aréchiga, sin embargo, le pidió “congruencia” con la coalición y el 
trabajo que realizarán los partidos rumbo a la elección presidencial de 2012. (Redacción)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20850:pri-pide-a-ar%C3%A9chiga-
no-meter-autogoles-a-la-coalici%C3%B3n-por-su-postura-ante-mar%C3%ADn&Itemid=127  
 
PUEBLA ONLINE 

 Lozano no criticaba cuando Marín era su jefe: Márquez 
El precandidato panista al Senado, Javier Lozano Alarcón, ataca a Mario Marín porque se le olvida que fue su jefe, 
y ahora no tiene propuestas para convencer a la ciudadanía, sostuvo el coordinador de la bancada del PRI en el 
Congreso Local, José Luis Márquez Martínez. El priísta respondió así a los embates del ex secretario del Trabajo y 
Previsión Social, quien desde su registro como precandidato se ha dedicado a atacar al PRI con los excesos del ex 
gobernador Mario Marín. (Redacción)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20851:lozano-no-criticaba-cuando-
mar%C3%ADn-era-su-jefe-m%C3%A1rquez&Itemid=127  
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RETO DIARIO 

 Acusa Gilberto Marín ineficiencia legislativa 
El Congreso de la Unión provocó que 2011 fuera un año perdido para México, declaró el empresario Gilberto Marín 
Quintero, tras responsabilizar a los diputados de bloquear las reformas estructurales. Indicó que mientras los 
legisladores sigan velando por sus propios intereses partidistas, nuestro país seguirá en desventaja de sus 
competidores latinoamericanos que reportan crecimientos mayores al 6% anual. En entrevista destacó que los 
partidos han detenido la discusión y aprobación de las reformas fiscal, laboral, energética y hasta de índole 
político provocando que México reporte un Producto Interno Bruto menores al 4%. (Patricia Estrada)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Acusa-Gilberto-Marin-ineficiencia-
legislativa&id=24705   
 
RETO DIARIO 

 RMV inicia la construcción de colector pluvial Atlaco 
 En las más de 270 obras de infraestructura que se desarrollan en territorio poblano, con una inversión general de 
7 mil millones de pesos, la administración estatal logró una economía global de 400 millones de pesos -más de lo 
obtenido en el sexenio anterior-, que permiten a las instancias aportantes direccionar recursos a la realización de 
otras obras. “En el Gobierno estatal se trabaja con honestidad, eficiencia y pensando en obras de alto impacto 
social. No hacemos obras de relumbrón, buscamos acciones que trasciendan y contribuyan a transformar  a la 
entidad”, afirmó el Gobernador Rafael Moreno Valle. (Redacción)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--RMV-inicia-la-construccion-de-colector-
pluvial-Atlaco&id=24718  
 

 
 
CINCO RADIO 

 Puebla a la Vanguardia en Sistema de Urgencias Médicas 
Acompañado de Salomón Chertorivski Woldenberg, Secretario de Salud federal, el Gobernador Rafael Moreno 
Valle puso en marcha el SUMA (Sistema de Emergencias Médicas Avanzadas). Chertorivski Woldenberg destacó 
que con esta red Puebla da el ejemplo de lo que Federación, estado y municipios pueden lograr en materia de 
salud. Agregó que “en Puebla hay un antes y un después en la salud con Rafael Moreno Valle”. En este evento, 
directivos de la empresa Lois Register, entregaron al Ejecutivo el certificado que ampara la cantidad y calidad de 
las 50 ambulancias. (Redacción)  
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/puebla-estado-pionero-en-sistema-de-urgencias-medicas-avanzadas/  
CINCO RADIO 

 Al Cierre de Año Puebla no Registra Focos Rojos 
El secretario general de gobierno del estado, Fernando Manzanilla Prieto, dio a conocer sobre el resumen que en 
los últimos meses se han dado en cuanto a los avances de su área durante su gestión, donde anunció que aun 
cuentan con carencias en la parte tecnológica, en cuanto a tecnología de información. La construcción de las 
posibilidades para todos, debe entenderse como una paz en todos los ámbitos, ya que se ha trabajo mucho en la 
parte de seguridad, se han creado condiciones de gobernabilidad, se ha construido una agenda de riesgos, donde 
se ha analizado si surgen casos aislados de conflictos en el estado, estos no se pueden catalogar como focos 
rojos. (Redacción)   
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/al-cierre-de-ano-puebla-no-registra-focos-rojos/  
 
 

 
 
 

 
 

 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Los hechos no mienten 
Con la denuncia penal que la señora María del Socorro Islas Celestino presentó en contra del presidente 
municipal de Tlachichuca, Jonathan Coyantes Cabañas, según consta en la averiguación previa número 

COLUMNAS 
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1245/pgj/Ciudad Serdán, por el delito de privación ilegal de la libertad, se demuestra que Intolerancia Diario 
no mintió y el trabajo periodístico siempre estuvo fundamentado. 
Incluso, la nota publicada el domingo por Intolerancia Diario a raíz de la detención Islas Celestino por el 
simple hecho de cuestionar al gobernador Moreno Valle acerca del por qué no llegaban los apoyos sociales a 
ese municipio, fue retomada por medios nacionales y en el transcurso de la semana por medios locales, ya que 
los datos eran contundentes. 
El abuso de autoridad por parte del alcalde fue evidente. 
Y lo más grave, el voz-cero del gobierno estatal, Sergio Ramírez Robles, mostró nuevamente que no está a la 
altura para manejar la comunicación social del Poder Ejecutivo. Le falta tacto y, sobretodo, lectura de la 
información, porque sin fundamento alguno acusó de mentiroso a este medio. 
Ramírez Robles durante dos días guardó silencio y sus dedos se paralizaron en su cuenta de Twitter. El voz-
cero no ha respondido las siguientes notas. Entre los reporteros de la fuente política se comenta la 
irresponsabilidad con la que manejó el asunto y el callar ante la faltan de argumentos. 
Finalmente, quien calla otorga. 
Desde su llegada a Puebla, el voz-cero acumuló varias pifias, una de las que se recuerdan más fue el uso de la 
estructura del gobierno para apoyar a Ernesto Cordero Arroyo el 6 de agosto. Por cierto, hay una denuncia 
penal en su contra ante la pgr, pero extrañamente está detenida. 
Ayer el mismo reportero que hizo la nota, Francisco Sánchez Nolasco, me comentó que él impartió a nivel 
universitario durante cuatro años (dos en la upaep, dos en la Realística) la materia “Oficinas de Información”, y 
me señalaba que estaría dispuesto sin costo alguno a asesorar a Ramírez Robles, ya que si hubiera sido su 
alumno no hubiera pasado esa materia. 
De esta forma, Intolerancia Diario cierra el año como lo inició, ejerciendo un periodismo profesional, viendo 
a funcionarios no poblanos a los que el estado les quedó muy grande. 
Lamentable juego 
Al parecer a Nueva Izquierda no le quedó claro que la llegada de Manuel Bartlett Díaz como candidato al 
Senado no es simplemente para quitar votos al pri, sino para poner orden en la izquierda. 
Tanto Movimiento Ciudadano, pt y un sector del prd, captaron la señal y no ponen nombres que dicen están 
dictados por el gobierno local, pero los aliados del Ejecutivo local piensan lo contrario y manejan a seudo 
aspirantes que nada tienen que ver. 
Una vacilada fue el registrar por Tehuacán a Othón Bailleres para ver si puede ser diputado por ese distrito. Al 
parecer se les olvida que fue el autor de una ley —“la de la familia”— que la pudo haber firmado el radical de la 
ultraderecha más reconocido. 
La lista tiene un filtro final y ese es Manuel Bartlett. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=818 

 
 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Noticias del Congreso 
Con la novedad de que en el Congreso del estado, específicamente en la nueva figura de la Junta de Gobierno, 
podría haber cambios en el 2012. 
El acuerdo político que se signó para este año se puede modificar. Originalmente a inicios de la Legislatura se 
estableció que la figura del líder de la Gran Comisión recaería en la persona de Guillermo Aréchiga Santamaría, 
líder de la bancada de Nueva Alianza, mientras que para el segundo año se suscribió que sea el pri quien 
asumiera el liderazgo, y para el tercer año que Acción Nacional cerrara encabezando al Congreso local. 
El acuerdo está firme, pero ante la posible salida de un buen número de diputados del pri, sobre todo de su 
coordinador José Luis Márquez Martínez, se cabildea la posibilidad de que pri y pan intercambien posiciones, 
que Acción Nacional asuma el liderazgo del Congreso y de su Junta de Coordinación Política en la persona del 
coordinador de la bancada albiazul, Mario Riestra Piña. 
Las pláticas entre panisas y priistas se han dado, aunque aún no hay nada definido, sobre todo porque José 
Luis Márquez Martínez no define si se irá o no como candidato a diputado federal por el distrito de Zacatlán, 
aunque es alta la posibilidad de que así ocurra. 
Hay que señalar que en caso de concretarse la negociación, Mario Riestra Piña presidiría la Junta de 
Coordinación Política y el pri toma el control de la mesa directiva por seis meses, por lo que sería un diputado 
del pri —tal vez el propio José Luis Márquez antes de despedirse— quien dé contestación al primer informe de 
labores del gobernador Rafael Moreno Valle. 
En caso contrario, de mantener el pri la presidencia de la Junta de Coordinación Política, entonces Acción 
Nacional presidirá la Mesa Directiva en la figura de Mario Riestra Piña, quien contestará el primer informe del 
gobernador Moreno Valle. 
De esa forma se comienzan a dar los primeros movimientos rumbo al 2012, año en que el Congreso local 
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sufrirá modificaciones a fondo, debido a la salida de un buen número de diputados que van por las curules 
federales. 
El PRI abrirá contiendas 
Al parecer la presión que ejerció un buen número de militantes del tricolor ante su dirigencia nacional sí resultó 
y no en todos los distritos habrá candidaturas de unidad. 
De acuerdo a una fuente cercana al cen del pri, tanto Miguel Osorio Chong como Ricardo Aguilar Castillo —
hombres fuertes de Peña Nieto— ya tienen la indicación del candidato a la Presidencia de la República para no 
complicar las cosas, y en donde no existan condiciones para que haya candidaturas de unidad, sí abrir el 
proceso y que gane el mejor. 
De este modo, en algunos distritos de Puebla en donde las cosas no pudieran estar claras debido a que dos o 
más candidatos estuvieran muy pegados en las encuestas, tendrían forzosamente que celebrarse las 
respectivas convenciones para que los delegados elijan a la mejor opción. 
Esto por supuesto modifica mucho las cosas, ya que nadie hoy puede dar por sentado que tiene una 
candidatura en la mano. 
Ojalá y de verdad sea así, porque eso refrescará las cosas al interior del tricolor, partido que en Puebla ha sido 
sacudido por la designación del exgobernador Manuel Bartlett Díaz como el candidato de las izquierdas al 
Senado de la República, con todo lo que conlleva el nombramiento. 
Por cierto que dos personajes que se iban a ir al proyecto de izquierda, siempre ya no se van con López 
Obrador, se trata de Alfredo Rivera Espinosa, empresario ejemplar, quien había sido tentado por las fuerzas de 
Andrés Manuel López Obrador y estaba a punto de aceptar la invitación para contender como candidato a 
diputado federal. 
El otro que se queda en el pri y que también había sido tentado por amlo, es el exdiputado local por el distrito 
de Ajalpan, Rosalío Zanatta, quien de última hora fue convencido por un operador de primer nivel del priismo 
para que se quede y dé la batalla a favor de Peña Nieto. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=819 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
¡Qué bueno que “lo mejor esta por venir! 
Fovissste San Roque… de todos los males, los peores 
Todo empezó como un sueño: una maqueta prometía a trabajadores de la Federación una unidad habitacional 
de primer nivel, con canchas deportivas y alberca, toda una zona para vivir con los lujos que sólo se permiten 
para la alta sociedad. ¡Vaya!, les dijeron que casi casi iba a ser una unidad habitacional con los lujos de una 
zona residencial (imagine el lector un moderno Club de Golf). 
Un servidor se refiere a la unidad habitacional Fovissste San Roque, ubicada al sur de la ciudad de Puebla, zona 
que en forma paulatina se ha venido degradando por falta de mantenimiento por el abandono del gobierno 
federal para con sus habitantes, además de una serie de tranzas y de estafas de quienes han estado al frente 
de los comités. 
Le comentó sólo una: cerca de 70 familias fueron “orientadas” a que entregaran su respectivo IFE. La invitación 
fue para mujeres y hombres adultos, madres solteras, desempleados, recibieran ayuda económica, de 
despensas y otras más; sin embargo, pasaron las elecciones federales y no les dieron nada, los dejaron con las 
manos en las bolsas. 
De repente, para demostrar la falta de respeto que este mismo gobierno federal tiene para con sus empleados, 
a los vecinos de la unidad habitacional Fovissste San Roque no les tomaron un solo parecer y comenzaron a 
colocar alambradas en las zonas verdes, a quienes preguntaban de mala gana les dijeron que era para 
remodelación, pero la verdad siempre fue otra. 
Alberto Sánchez Álvarez, quien es el jefe del Departamento de Vivienda, conjuntamente con María Isabel 
Xicotencatl Tecuatl, mostraron a los vecinos una maqueta que daba pormenores de una “remodelación”, pero 
también se dice que en esa zona verde la verdadera intención es la construcción de más casas; en otras 
palabras, piensan asfixiarlos despojándolos de sus áreas deportivas, lo que los vecinos consideran “son 
chingaderas”. 
Pero le cuento más. Existe el rumor, aunque la carta enviada a esta columna dice “malas lenguas”, de qque 
Ángel Hernández Vázquez, la misma María Isabel Xicotencatl y una Marcela Marroquí, que componen el comité 
de vecinos, recibieron de los salientes la suma de 400 mil pesos para la remodelación de los campos 
deportivos, pero no han hecho nada. Entre rumores, cercas, engaños, tranzas, inseguridad, falta de alumbrado 
y otras lindezas, los vecinos de Fovissste San Roque están a punto de concluir el 2011. 
¡Por favor!, que no les ocurra la “brillante idea” de dejarlos sin áreas deportivas. Que sea como pago de 
agradecimiento a que utilizaron sus “ifes” para lo que mejor les intereso. 
No se pasen 
Por cierto, los nombres de los sospechosos de atentar contra la salud de los vecinos son: el delegado y a la vez 
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arquitecto Francisco Javier Narro Robles; Eliseo Hernández Serrano, jefe de la unidad jurídica del ISSSTE; y 
Alberto Sánchez Álvarez.  
Del Centro de Estrategias de Comunicaciones de la PGJ 
Primero le comentó que la primera Oficina de Prensa de la Procuraduría General de Justicia (PGJ) fue la del 
procurador Humberto Gutiérrez Manzano, durante la administración de Mariano Piña Olaya como gobernador. 
El primer jefe de prensa fue Humberto Moreno y después siguieron Jesús Gómez, José Luis Quiroz, Manuel 
Carmona Sosa, Jesús Salmorán, Flora Molina y otros más. 
La primera intención del en ese entonces procurador Gutiérrez Manzano, era la de apoyar en el desempeño de 
sus funciones a los reporteros que cubríamos la información policíaca, tiene más de 24 años. 
Actualmente la Oficina de Prensa ya no se llama de “prensa” sino “estrategias”, un servidor ni siquiera se 
imagina por qué “estrategias”. Es más, ni siquiera un servidor se imagina si es en realidad una oficina de 
comunicación. Le digo esto porque en esa oficina no existe un boletín, un reporte, que demuestre que de 
verdad es una oficina de prensa, mucho menos de “estrategias”. Con sólo decirle que toda la información que 
llega a los reporteros es vía internet, entonces le comentó que muchos de esa oficina cobran sin hacer nada. 
Una sola función de recepción de información tiene esta oficina: cuando los reporteros tienen o tenemos acceso 
a los legajos, que no es otra cosa que las copias de las denuncias que llegan de las agencias del Ministerio 
Público de la ciudad de Puebla, estas copias que deberían de estar por lo menos a las 11 horas para permitir al 
reportero, sobre todo de radio o de páginas electrónicas poder difundir información, pero llegan a las 16 horas, 
si es que llegan. 
Luego entonces, los mismos reporteros no cuentan con este apoyo informativo. 
En esta oficina sólo dos de un basto personal conocen el trabajo de la comunicación. Obviamente estos dos son 
de la pasada administración, los demás no saben redactar un solo reporte, no saben elaborar un boletín y, para 
acabarla de amolar, ni siquiera respetan sus horarios de trabajo: abandonan las oficinas cuando quieren, al 
muy puro estilo burocrático. 
¿Son nuestros “estrategas” de la comunicación¿ ¡Qué bueno que “lo mejor esta por venir”! 
Tregua navideña, nos vemos el 2 de enero del 2012 
Nos vemos cuando nos veamos 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=821 

 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Gabinete anticipado 
La decisión de Andrés Manuel López Obrador de revelar en el transcurso de su campaña política los 
nombres de quienes lo acompañarán en el gobierno es sin duda de lo más acertada. 
Es más, lo ideal sería que los otros candidatos a la presidencia de la República también hicieran lo 
propio. 
Pero no lo harán, al menos en el corto plazo, para dejar en claro que ellos tienen su propia agenda 
política y mediática y que ésta no está supeditada a lo que diga o haga el candidato de la coalición de 
izquierda. 
Sin embargo creo que si López Obrador cumple lo que este martes ofreció, en el sentido de dar a conocer 
al resto de los integrantes de su gabinete en la medida que avance la contienda electoral, el priista Enrique 
Peña Nieto y la panista Josefina Vázquez Mota no tendrán más opción que imitarlo y tratar de 
superarlo. 
La comentocracia y los medios de comunicación los presionarán para que así sea. 
Y eso, como quiera que se vea, es una buena práctica democrática, ya que llegado el momento de votar 
los mexicanos no lo harán por una sola persona, sino por un equipo. 
El que Andrés Manuel haya anticipado que de ser presidente de la República invitará al jefe de gobierno del 
Distrito Federal, Marcelo Ebrard, a que encabece la Secretaría de Gobernación y las áreas de Seguridad 
Pública; al ex rector de la UNAM, Juan Ramón de la Fuente, para que se haga cargo de la Secretaría de 
Educación Pública; y al economista y analista financiero Rogelio Ramírez de la O para que asuma la 
Secretaría de Hacienda, es una gran noticia. 
No sólo por la relevancia de los mencionados, sino porque ahora Peña Nieto y Vázquez Mota se verán 
obligados a convocar a figuras de esa misma talla o mejores para encargarles las principales carteras del 
gabinete. 
Ojalá López Obrador cumpla su palabra y se mantenga en esta ruta, la ruta de las propuestas, pues 
su nuevo discurso y malograda imagen de pastor cristiano impuesta por sus asesores de marketing no le 
sientan nada bien. 
Los electores no son tontos, y claro que comprenden las intenciones de sus asesores de borrar del imaginario 
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colectivo la percepción que hace seis le construyeron sus adversarios cuando lo calificaron como un peligro 
para México. 
Sin embargo creo que se están excediendo y que el nuevo AMLOVE y su República Amorosa están lejos 
del verdadero Peje, de ése que durante seis años se dedicó a recorrer al país, municipio por municipio, y que 
ganó autoridad moral como un implacable crítico del viejo sistema y del falso cambio representado por Vicente 
Fox y Felipe Calderón. 
*** 
Simón dice: 
“No hace falta un gobierno perfecto; se necesita uno que sea práctico.” 
Aristóteles (384 AC-322 AC) Filósofo griego. 
http://www.e-consulta.com/blogs/corte/ 
 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Bartlett: temor y respeto 
Tanto respeto –en algunos casos es devoción- les causa Manuel Bartlett, que no hay ni habrá priísta 
poblano que se atreva a solicitar su expulsión del partido, el mismo partido que ha despreciado su 
importante capital político y, sobre todo, su inmejorable (por no decir estupendo) posicionamiento electoral en 
el estado que gobernó durante seis años. 
Una reciente encuesta estatal de Parametría –a la cual tuvo acceso el reportero- demuestra que la distancia 
no es precisamente el olvido, no al menos en el caso de Bartlett, y que éste goza de cabal salud en la 
valoración de los poblanos, quienes mayoritariamente lo siguen considerando como el mejor gobernador de 
los últimos tiempos, le conceden una alta confianza, y un importante porcentaje avala su tránsito actual como 
virtual candidato de las izquierdas al Senado por Puebla, a invitación del amoroso Andrés Manuel López 
Obrador. 
No está arriba del rector de la BUAP, Enrique Agüera, el indiscutible puntero en el estudio citado, pero sí al 
nivel de un Javier López Zavala, ex candidato a la gubernatura; por encima de Blanca Alcalá, ex presidenta 
municipal de Puebla, y muy, pero muy lejos de Javier Lozano Alarcón y Augusta Díaz de Rivera, la fórmula 
del PAN para la Cámara Alta, y del profesor Guillermo Aréchiga Santamaría, la opción de Nueva Alianza 
para esa misma posición legislativa, y quienes apenas pintan en el sondeo.  
Manuel Bartlett sembró y aunque muchos puntos de su gobierno pueden ser discutibles, está cosechando. 
Su salto del PRI hacia otras fuerzas políticas como abanderado “ciudadano” no está resultado en salto 
mortal: le ha generado más simpatizantes que detractores. Como anécdota, cuentan que en una reciente 
boda a la que fue invitado en Puebla, había más personas formadas para sacarse la foto con él que con los 
nuevos esposos, y eso sólo quiere decir que si bien no es monedita de oro, cuenta con una sólida base 
social, que en mucho le ayudará para abonar a la causa que defenderá en el proceso 2012, la causa 
lópezobradorista. 
Bien o mal, Bartlett fundó una nueva clase política en Puebla y su incursión en las elecciones de 2012 es por 
demás significativa. No todos los priístas comulgan con el proyecto de nación que pretende impulsar la 
mafia encabezada por Enrique Peña Nieto; por tanto, muchos de ellos van a tratar de derrotarlo, ya sea 
desde adentro del PRI o desde afuera. Por eso, el ex gobernador no se va solo. Lo están siguiendo todos 
los que se sienten marginados, excluidos o vilipendiados por el PRI, y no son pocos. Varios, de hecho, se 
quedarán pero sólo para servir de Caballo de Troya. 
Ayer mismo la secretaria general del Comité Directivo Estatal del PRI, Lucero Saldaña Pérez, señaló que no 
se ha iniciado ni se iniciará ningún proceso de expulsión en contra de Bartlett, quien al tomar la 
decisión de irse a otro partido automáticamente pierde sus derechos partidistas, pero eso no implica que quede 
expulsado. Y apuntó que el tricolor poblano respeta su decisión, pues “se trata de un político de 
instituciones y causas, más que de cargos públicos”. 
Lo dicho: el ex gobernador infunde respeto y en muchos casos devoción en el que técnicamente sigue 
siendo su partido. No falta mucho para que también empiece a provocar temor en el mismo, especialmente 
en momentos cumbres de la elección 2012, donde sin duda será protagonista. 
Al tiempo. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 
El chango del cardenal  
En la columna anterior compartí con el lector unas líneas del libro de mi autoría Soy político, y qué. 
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Hoy lo hago con una de las historias que contiene otro libro, Confidencias del poder. Como ya lo dije 
ambos se publicarán el próximo mes. Va. 
Juan Sandoval Íñiguez no despegó la vista del vino que él personalmente servía ponderándolo como uno de los 
mejores de su cava. 
—Hágame usted el honor de probarlo —dijo el cardenal  a Guillermo Jiménez Morales al tiempo que señalaba 
con sus ojos la copa y veía a Tití, el chango adoptado por el prelado. 
El sorprendente color de la bebida caía sobre el cristal como una cascada llena de magia. Guillermo hizo la cata 
y lo aprobó sin poder ocultar su desasosiego por la fría y agresiva mirada del pequeño mandril que lo 
observaba como si fuese el peor enemigo de su especie. 
—Este es un excelente vino —respondió Jiménez—. Su sabor se percibe suave y potente, con un bouquet 
especiado y elegante. Es de lo mejor que he tenido en el paladar, gustillo que invade todos los sentidos, señor 
Cardenal; la sensación y aroma se enriquece al ver su color cereza, oscuro, cautivante. Gracias su Eminencia 
por esta inolvidable y grata oportunidad que me ha permitido compartir con Usted unos sorbos de la milenaria 
cultura vinícola. 
Cardenal y Embajador se quedaron viendo como si quisieran transmitirse algunos de sus pensamientos igual de 
campanudos. El simio, que los miraba nervioso, parecía interesado en captar las sensaciones de sus dos 
enormes dioses, uno muy cercano a él, y el otro tan sospechoso como El extraño, aquel personaje antisemita 
llevado a la pantalla por Orson Welles. 
La animada conversación versó sobre la cultura universal y la religión en su nueva cruzada para recuperar 
adeptos. Las palabras de ambos recorrieron los dos mil años de la historia de la Iglesia, incluida su lucha contra 
el poder civil, confrontación llamada “guerra cristera”. Se percibió el perfume del poder de esos dos hombres 
cuya vida se amoldó en cuanto empezaron a hablar de las funciones delegadas al César... 
…Cardenal y Embajador platicaron como si fuesen viejos amigos. Los prominentes labios de los dos personajes 
eran observados por el chango que parecía querer integrarse a la conversación. Íñiguez estaba complacido con 
la actitud de su adorada mascota que así como ponía interés en la plática, de repente se rebelaba para, 
desvergonzado, acercarse a don Guillermo. 
—¿Le molesta Tití? —preguntó Juan una y otra vez pero sin hacer nada para impedir los excesos del pequeño 
eslabón perdido, entre ellos meter sus deditos en el plato del Embajador. 
—No Cardenal; no me molesta este simpático changuito —mintió sonriente Jiménez—. Es un buen detalle de su 
parte el cuidar y educar al mono cuya mirada tiene los destellos de una inteligencia precoz que la naturaleza le 
impidió desarrollarse para ser racional. 
—Dios así lo determinó —terció el príncipe de la Iglesia—. Quizá para mostrarnos que hay muchos hombres que 
parecen racionales pero que sólo son remedos de este bello animalito. 
Plática de altura 
La pomposa conversación se fue animando conforme el vino penetró el organismo hasta formar parte del 
torrente sanguíneo. Se vertieron ideas y se glosaron costumbres, e incluso discutieron con civilidad distintas 
lecturas e interpretaciones sobre libros trascendentes como El laberinto de la soledad y Visión de Anáhuac, de 
Paz y Reyes, respectivamente. 
Cultos pero en las antípodas, anfitrión e invitado pudieron haber recordado el verano de 1691, año de 
calamidades. Imagino que hasta conversaron sobre la tragedia de las cosechas perdidas por las intensas e 
inusitadas lluvias. Y también de los efectos que produjo la falta de leña y carbón, y de las inundaciones de la 
ciudad de México, y del hambre que hizo estragos entre los pobres, y del inesperado eclipse de sol, y de la 
aparición del chahuixtle en las pocas milpas que quedaban, y de la escasez de maíz y trigo, y de la presencia 
de los acaparadores y especuladores que nunca faltan, y de la hambruna que concitó las protestas del pueblo 
contra las autoridades, en fin, todos ellos infortunios que afectaron al virrey cuya imagen decayó igual que 
había caído el prestigio y la economía del gobierno civil… 
Ahí seguía Tití confundido por las palabras de los seres humanos. Sus pequeños ojos parecían mostrar el 
destello de luz intelectual que proyecta el mutismo. De repente se inquietó y se puso a brincar justo en el 
momento en que salió el nombre del arzobispo Aguiar y Seijas, apasionado enemigo de las mujeres, en 
especial de sor Juana Inés de la Cruz. Algo afectó el elemental cerebro del chango porque el animal sufrió un 
ataque de pánico. El cardenal tomó a Titi con cariño paternal hasta que logró calmarlo para que dejara de 
chillar con la estridencia que taladra los oídos. 
—Aguiar y Seijas ocupó el vacío de poder político que produjo la protesta del pueblo —dijo don Guillermo un 
poco más tranquilo debido a que Tití había sido controlado—. A partir de ello el Clero adicionó la política a su 
labor pastoral, acción que, como consta en autos, duró más de cien años para después modernizarse y ejercer 
su poder de manera tersa y espiritual. 
…El cardenal se mostró satisfecho con el comentario de su invitado e inició el ritual del piojito al mono cuyos 
pequeños ojos seguían fijos en quien fue el primer embajador de México en el Vaticano. 
—Me da gusto escucharlo —dijo Juan Sandoval—. Se ha ganado a un amigo que le ofrece este espacio de 
reflexión y oración, una de las ramificaciones de Roma. Veo con gusto que Usted ha percibido la esencia del 
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gran poder del Señor que, lo acabo de comprobar, lo escogió como su custodio laico en este mundo de 
confusiones e intereses ajenos a nuestro credo… 
El chango brincó y volvió a gritar como si algo le hubiera picado en el lugar más sensible cercano a las nalgas. 
La reacción del mico obligó a Jiménez a dar por concluida su visita; no quiso interrumpir aquella relación 
hombre-animal que bien pudo haberse iniciado en algún lugar parecido al mítico Paraíso. Guillermo salió de la 
residencia del Cardenal directo al hotel para bañarse y desinfectarse ya que el olor a chango lo había penetrado 
hasta quedar grabado en uno de los núcleos neuronales de su hipotálamo. 
Ya sólo con su amo, el gesto del pequeño mandril debe haber cambiado apoderándose de la expresión común 
en los niños que han logrado recuperar la atención del padre o de la madre, cuya responsabilidad les induce a 
propiciar la estimulación precoz. Pero Íñiguez no pudo lograr que el chango dejara de serlo. 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23929:el-chango-del-
cardenal&Itemid=333 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
Que la cúpula priista le enmendó la plana a la secretaria general del CDE del PRI, Lucero Saldaña Pérez, enviando 
a su nombre y del presidente del partido, Juan Carlos Lastiri Quirós, un comunicado de prensa donde aclara la 
inexistencia de un proceso de expulsión de Manuel Bartlett Díaz. 
El exsecretario de Gobernación y exgobernador del estado ha reiterado la aceptación de las “izquierdas” para ser 
postulado como candidato a la primera fórmula al Senado de la República para las elecciones de 2012, con la 
única convicción de que sufra una “caída del sistema” como ocurrió en la presidencial del año 1988. 
Que las autoridades correspondientes ya investigan las amenazas contra la corresponsal de Milenio Diario en la 
región de Huauchinango y de oficio el gobierno federal de quienes atienden las denuncias por ataques a la labor 
de los periodistas. 
Que David Villanueva Lomelí, auditor General del Órgano Superior de Fiscalización, reveló que son cerca de 80 los 
ejercicios fiscales que registran rezago en la revisión, entre las que se incluyen la última cuenta pública de Blanca 
Alcalá Ruiz al frente del ayuntamiento poblano. 
La exalcaldesa tiene especial interés en la revisión de su cuenta pública porque está sin resolverse la posición que 
alcanzaría en la postulación de candidatos a las diputaciones federales porque el Senado de la República, de 
plano no hay modo. 
Que el fallecido policía ministerial Silverio Flores León formó parte del equipo de la entonces controvertida 
procuradora General de Justicia en el sexenio marinista, Blanca Laura Villeda Martínez. 
Flores fue comandante de la entonces Policía Judicial y fue detenido junto con otros policías por la detención de 
un hombre acusado de homicidio y que murió en los separos de la PJ, posteriormente fue exonerado por el 
Ministerio Público. 
Que la Secotrade implementa hoy en Lara Grajales su “Pronasol” con los trabajadores de la empresa La Morena 
con la entrega de recursos del Programa de Apoyo al Empleo, una dádiva gubernamental cuando lo que necesita 
la industria poblana son políticas que impulsen del crecimiento económico. 
Pablo Rodríguez Regordosa pareciera estar más en campaña para la “pesca” de una posición en la lista 
plurinominal a la Cámara Alta.  
http://impreso.milenio.com/node/9082664 

 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Alcaldes se comportan como virreyes 
El encarcelamiento arbitrario de Socorro Islas Celestino en el municipio de Tlachichuca, perteneciente al distrito 
judicial de Ciudad Serdán, es un buen pretexto para que la Secretaría General de Gobierno revise el 
comportamiento de algunos de los presidentes municipales. 
Con sentido autocrítico, la autoridad estatal debe atender las voces de los ciudadanos inconformes porque los 
delegados de la Secretaría General de Gobierno en las cabeceras distritales están prejuiciados de origen porque 
se trata de seguidores de la coalición Compromiso por Puebla. 
Se trata, por lo general, de funcionarios públicos que son propuestos por los mismos presidentes municipales y 
abandonan su función institucional para proteger a los ediles y ocultar a la secretaría de Fernando Manzanilla 
Prieto información que debería formar parte de la presumida “agenda de riesgos” de la SGG. 
Si en Ciudad Serdán, por ejemplo, el delegado de la SGG. Alfredo Collantes Cabañas, es hermano del presidente 
municipal de Tlachichuca, los reportes del funcionario siempre estarán sujetos a privilegiar el vínculo 
consanguíneo.  
Flaco favor le hacen algunos presidentes municipales al gobernador en las giras de trabajo, varios de ellos que 
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presumen su cercanía personal con el mandatario poblano. 
Lo mismo ocurre por motivaciones políticas, los reportes que llegan a la oficina de la SGG siempre estarán 
tergiversados por motivaciones de prejuicio político partidista y todo lo atribuyen a los reclamos de la “oposición”, 
ocultando los excesos de algunos alcaldes. 
Pocos o casi nadie en el gobierno del estado y en el Congreso local quieren revisar las denuncias contra varios 
munícipes, no le dan ni el beneficio de la duda; esta omisión es la cuna de las crisis sociales y políticas que 
terminan en la ingobernabilidad en los municipios. 
En otro municipio de aquella región, en Chilchotla, por ejemplo, hay múltiples denuncias por anomalías cometidas 
por la presidenta municipal Herminia Jimarez Martínez, pero nadie en la SGG hace caso a las denuncias de los 
propios regidores. 
Nepotismo, obras inconclusas, autocompras, uso de dinero público para fundar empresas constructoras, compra 
sin licitación de camionetas y autos de lujo, cobro de comisiones del 20 y 40 % para otorgar obra pública 
municipal, cobros arbitrarios de piso a comerciantes, despidos injustificados, nóminas fantasma, manipulación de 
programas sociales, acaparamiento de ayudas en especie, entre otras, son el pan de cada día en varios de los 
217 ayuntamientos. 
http://impreso.milenio.com/node/9082662 

 

 
 
(Editorial) 
 
Desinterés oficial por los penales 
De acuerdo con la Red de Derechos Humanos de Puebla y el Centro para la Vigilancia de la Democracia, en los 
penales del estado existe una sobrepoblación que oscila entre 100 y 300 por ciento, lo que imposibilita el proceso 
de readaptación social de los más de 8 mil internos que hay en los 22 centros de reclusión. 
Los problemas de corrupción, sobrepoblación e inseguridad que se vive en los penales poblanos se pusieron  de 
manifiesto por la fuga de 11 internos en el Centro de Readaptación Social de San Pedro Cholula. Pero en general 
se percibe un desinterés del gobierno del estado de cambiar la realidad de las prisiones poblanas. 
Hasta ahora se desconoce algún proyecto del gobierno del estado que busque no solamente resolver los 
problemas de seguridad y de espacios en las prisiones, sino que también procure que los internos sean sometidos 
a procesos reales de readaptación social. En la actualidad la mayoría de la población carcelaria está inactiva e 
inmersa en ambientes violentos, que en ocasiones los convierte en personas con un perfil criminal más grave al 
que tenían antes de perder su libertad. 
Si no se logra que haya procesos efectivos de readaptación social y se cuida el tema de los derechos humanos en 
los penales, no habrá una justicia completa y eficaz. Por el contrario, las prisiones seguirán siendo focos de 
conflicto y sitios en donde se reorganizan grupos delictivos. De hecho, la mayoría de los delincuentes más 
peligrosos son aquellos que ya pisaron una cárcel.  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/21/puebla/editorial.php 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
PRI teme expulsar a Bartlett 
La dirigencia del CDE del PRI en Puebla, de plano exhibió su temor al negar que expulsará a Manuel Bartlett Díaz, 
quien se encuentra aliado con Andrés Manuel López Obrador para ganar una senaduría. 
No se podría esperar más de una dirigencia de cartón, atemorizada y sin rumbo. 
Lastiri mostró verdadero temor y mandó a Lucero Saldaña (la tonta útil), a negar la expulsión del ex gobernador 
poblano cuya vejez lo ha traicionado para caer en lo ridículo. 
Sí: Pese a que el ex gobernador hará las contras a Enrique Peña Nieto y trabajará a favor de las causas 
lopezobradoristas, simplemente la débil dirigencia estatal del PRI no expulsará a quien da más problemas que 
beneficios al PRI. 
Aquí la burda explicación del por qué no procede el  PRI contra el político anciano:  “…el caso especifico de 
Manuel Bartlett Díaz, ha sido la de respetar su decisión toda vez que se trata de un político de instituciones y 
causas, más que de cargos públicos”. 
Por eso en Puebla no respetan a los priistas, pues no tienen dignidad ni testosterona para castigar las 
deslealtades. 
Sin lugar a dudas Lastiri cierra el año con más pena que gloria. 
La última del año 
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Muy interesante será el 2012 en materia política. 
Habrá elecciones presidenciales. Tendremos tres nuevos senadores y 16 diputados federales. 
Habrá nuevo rector de la BUAP. 
El gobernador Rafael Moreno Valle trabajará a marchas forzadas para cumplir con su palabra y entregar el 5 de 
mayo obras impactantes de su administración. 
En términos políticos veremos su capacidad de operación ante la alianza que su madrina política hizo con el PRI. 
Confirmaremos que Moreno Valle apoyará a Enrique Peña Nieto, candidato del PRI que apoya Elba Esther 
Gordillo. 
A finales del 2012 sabremos el nombre de quienes buscarán cargos políticos en el 2013 y ahí sí, Moreno Valle 
mantendrá toda la atención en esa elección, pues una cosa fue su persona, y otra los que ahora intentarán ser.  
Será un año bastante interesante que no estoy dispuesto a perderme. 
Mientras tanto, aprovecho este espacio para desearles unas felices fiestas con sus seres queridos. 
Yo regreso a escribir la segunda semana de enero del 2013. Después de los Reyes Magos. 
Feliz Navidad y Año Nuevo. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 
(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 
 
Y finalmente...tronó 
Cuentan los que saben que todo el proceso fue un tanto tenso. La Contraloría del Estado citó a dos de los 
exdirectores del Instituto de Seguridad Social del Estado, acusados, señalados, investigados o como quieran 
llamarle, de haber saqueado al Instituto a tal grado de generar un quebranto de gran magnitud. Cuentan que a 
final del día, los investigadores, acusadores o inquisidores, se quedaron sin armas para proceder. 
En pocas palabras: la instrucción fue clara y tajante para presionar a los exdirectores del Instituto a tal grado de 
que se pudiera proceder contra ellos y de ser posible encarcelarlos. Pero no contaban con su astucia y la situación 
política que envuelve a todo este caso. Más claro: cuando Arango y Villa Isa fueron citados y cuestionados en 
relación a la falta de dinero del ISSSTEP, la respuesta fue clara, contundente e inapelable: todo fue autorizado 
por el secretario de Salud de ese entonces: Roberto Morales Flores. 
Sí, la verdad es que  no hay más que preguntar. Y la historia es más o menos así: 
Un buen día, el exgobernador de Puebla Mario Marín fue convencido de que habría que construir un nuevo 
hospital de especialidades del ISSSTEP. Desde luego que no había dinero para cubrir los más de 500 millones de 
pesos que costó nosocomio. Entonces se decidió obtener los recursos del fondo de pensiones y se trabajó para 
conseguir las firmas y autorizaciones respectivas. 
El asunto es que en ese entonces, el secretario de Salud era el doctor Roberto Morales Flores, hermano del 
Senador y exgobernador Melquiades. Así pues, se consiguió de manera institucional que Roberto autorizara todos 
los movimientos financieros para este caso, lo que le hace ser partícipe en toda investigación y resultados de la 
misma. 
Bueno y ya sin tanto rollo: Arango y Villa Isa llegaron a la Contraloría y dijeron: todo lo que digan es cierto, pero 
el hermano del exgobernador autorizó todo. Así es que ¿por donde empezamos? Y el resultado de la investigación 
terminó en el lugar donde terminan estos casos, en el archivo del olvido. 
Saludos. 
El Verdugo 
Carlos Meza Viveros e Ignacio Mier Velasco, se dice, terminarán como candidato del PRD a diputados y es una 
decisión personal y respetable. El Verdugo dice: ¿y a quién o qué representan ambos políticos? 
Gracias 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 

 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
¿Y el Tec de Monterrey?  
Ahora que el secretario de Servicios Legales y Defensoría Pública, Juan Pablo Piña, anda en pleno festejo porque 
derrotó a Ricardo Henaine al declararse válido todo el proceso para recuperar el Parque Metropolitano, valdría la 
pena que fuera más preciso en el caso del Tec de Monterrey. 
Ya tenemos claro que dejó a Ricardo Henaine en la lona. 
Ya también está precisado que seguirá todo el trámite para poder concluir el proyecto del Parque Metropolitano 
en las 18.7 hectáreas que tenía en su poder el empresario. 
¿Y qué pasará con las más de 20 hectáreas del Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey 
campus Puebla? 
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Eso no está claro. 
Según declaraciones de Juan Pablo Piña existe un convenio (quizá sea de palabra) en el que el Tec de Monterrey 
aceptó que el terreno de más de 20 hectáreas que les regaló el bondadoso ex gobernador y actual senador, 
Melquiades Morales, fue de manera ilegal. 
Eso ya es un avance. 
Pero el acuerdo con el gobierno de Rafael Moreno Valle es que les volverán a regresar esas más de 20 hectáreas 
para que los dueños de esa universidad privada se sigan llenando las bolsas de dinero. 
La pregunta es muy clara para Juan Pablo Piña, ¿cuál es el beneficio para los habitantes del estado con volver a 
regalar las 20 hectáreas al Tec de Monterrey? 
¿Habrá becas? 
¿Rebajarán las colegiaturas para los habitantes del estado? 
Es necesario que Juan Pablo Piña hable con claridad y con la verdad sobre los alcances del nuevo convenio que 
el gobierno estatal hará con el Tec de Monterrey. 
Porque en el tiempo en que llevan usufructuando ese terreno nada más ha sido un negocio particular. 
Hasta destruyeron un velódromo que se edificó con dinero público y jamás lo reconstruyeron en otra parte de la 
entidad como se comprometieron los dueños de la universidad. 
Y tampoco hay que olvidar que los dueños del Tec de Monterrey deben impuestos a San Andrés Cholula y en el 
caso del municipio de Puebla se los condonan. 
Estos son detalles que no deben pasar desapercibidos. 
El Tec de Monterrey es un negocio privado en un terreno público. 
Y no se entiende que no exista un beneficio para los poblanos. 
Ojalá Juan Pablo Piña ahora que tendrá tiempo de reflexionar en estas fechas navideñas y para arrancar bien el 
2012 haga algo a favor de los poblanos. 
**      **      ** 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-
plumas&Itemid=137 

 

 
 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
Cuota de género, pone de cabeza a los partidos  
El escenario electoral apenas empieza a tomar forma y ya se les complicó a los partidos políticos acostumbrados 
a hacer su santa voluntad y asumirse como los únicos y verdaderos protagonistas de la historia del país. 
Resulta que una resolución de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación en 
materia de cuota de género emitida el pasado 30 de noviembre de 2011.los trae de cabeza y más de uno busca 
la manera de darle la vuelta o de lo contrario no tendrán representación en la siguiente legislatura federal. 
Resulta que al considerar que lo que busca la ley encargada de los procesos electorales es garantizar la equidad 
de genero, resuelve que no se debe tratar únicamente de una recomendación a los partidos políticos sino de la 
“obligación” que tienen por respetar la cuota de al menos el 40 por ciento, para cada género al integrar sus 
candidaturas. 
El problema es mayor cuando los magistrados establecen que no solo lo anterior debe ser respetado por los 
partidos sino que se debe garantizar que esa equidad se refleje en el ejercicio del cargo, por lo que todos los 
suplentes deberán ser del mismo género, es decir que las coaliciones y el PAN deberán llevar en sus fórmulas el 
40 por ciento de mujeres propietarias y suplentes lo que les complica la operación y genera la duda de si podrán 
cumplir con los ordenamientos del Poder Judicial de la Federación. 
Es su obligación no les están pidiendo permiso. 
Para que nadie se llame a engaño y menos que a Chuchita la bolsearon indica también que “este criterio  no 
podrá  ser incumplido por ningún "proceso democrático" de ningún partido”, no hay manera de decir que no se 
registró el número necesario y tampoco que perdieron en un proceso interno. 
Y para no dejar duda señala: 
“En todo caso deberá presentar como mínimo 120 fórmulas y 26 candidatos propietarios de un mismo genero a 
diputados federales y senadores de la República respectivamente en términos del articulo 219 del COFIPE”. 
Cada propuesta electoral debe presentar casi a 300 mujeres candidatas, cuando la mayoría de quienes toman 
decisiones son los hombres. 
En el caso de las candidaturas que conforman la cuota de genero (mínimo cuarenta por ciento del total) la 
formula completa (propietario y suplente) debe integrarse por candidatos del mismo genero, algo que puso ya 
en focos rojos a las dirigencias nacionales de todos los partidos que no saben hoy cómo le van a hacer para 
cumplir con la ley, porque lo de ellos es ser muy machos y en eso van incluidos izquierda, centro y derecha. 
Los autores de la última reforma electoral son víctimas de sus propias decisiones, quién lo duda. 
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http://www.ngpuebla.com/node/6328 
 
(Angelopolitanas) 
 
El dirigente estatal poblano del Partido Nueva Alianza, Gerardo Islas, estaba ayer en las nubes y es que 
presumió que la maestra Elba Esther Gordillo lo invitó personalmente a comer en la ciudad de México y esa es 
una distinción  de que la que pocos mexicanos pueden hacer gala.  
Después se supo en su oficina que acudió junto con otros dirigentes estatales de la región a una celebración de 
Navidad, como la que la dirigente del SNTE está realizando desde la semana pasada con sus estructuras. Sólo 
que a Islas nadie le quita que platicó y lo vio a los ojos sólo a él. Casi un hechizo que nadie le puede arrebatar.  
@  
Para que no haya dudas, más por precaución que por miedo, la secretaria general del comité directivo estatal 
del Partido Revolucionario Institucional, Lucero Saldaña Pérez, dejó en claro que “esta dirigencia no ha iniciado 
ningún proceso de expulsión en contra del Ex Senador de la República y Ex Gobernador del Estado de Puebla, 
Manuel Bartlett Díaz”.  
Precisó que a la fecha, ningún militante u organización adherente al PRI ha pedido que se inicie un proceso de 
expulsión. En tanto que el CDE del PRI en el Estado de Puebla tampoco tiene intenciones de hacerlo. Los que 
han pedido sangre se pueden sentar a esperar, Bartlett no quiere ni tiene intenciones de negociar con sus viejos 
compañeros de partido.  
@  
¿De parte de quién? Es la pregunta que deben formularse después de conocer que Javier Hernández Román es 
presidente de la Asociación de ejidatarios del municipio de San Andrés Cholula y ayer envió un comunicado 
donde lo agresivo es lo menos.  
Calificó el gobierno panista de Eduardo Rivera, de basarse en un decreto emitido en octubre de 1962, que en su 
momento fue valido, pero hoy se contrapone a otros emitidos (¿?) décadas posteriores donde la de los 
ejidatarios son reconocidos como parte del territorio sanandreseño.  
No contentó agregó que el gobierno del municipio de Puebla es “oportunista, que pretende aprovechar de la 
situación que impera en estos momentos, una vez que el Congreso del Estado, accedió a permitir a los dos 
gobiernos, al de San Andrés y a de Puebla a cobrar impuestos en la zona limítrofe” propaganda de la oposición, 
quien lo duda.  
@  
Acompañado de Salomón Chertorivski Woldenberg, secretario de Salud federal, el gobernador Rafael Moreno 
Valle puso en marcha el SUMA con la entrega de 50 ambulancias y un helicóptero, que representó una inversión 
de 75 millones de pesos.  
Chertorivski destacó que con esta red Puebla da el ejemplo de lo que federación, estado y municipios pueden 
lograr en materia de salud. “Esta gran red hará y dará vida a muchos millones que antes no hubieran tenido 
posibilidades de ser atendidos", afirmó el funcionario, al reconocer que en menos de un año Moreno Valle se ha 
convertido en un verdadero gobernador de la salud.  
Moreno Valle informó que 23 de estas unidades serán enviadas a igual número de municipios y el resto se 
entregarán a diversas instituciones de salud. El salario del personal médico y paramédico estará a cargo de los 
ayuntamientos. "De esa manera sumamos esfuerzos para que en este estado tan grande y disperso se pueda 
llevar la salud que un derecho de todos no un privilegio de unos cuantos", subrayó Moreno Valle.  
Además sobre el helicóptero -BELL 407 que es propiedad del gobierno estatal- indicó que en cinco minutos 
puede habilitarse como ambulancia aérea, "para servicio de la gente no sólo del gobernador". 
 @  
Ayer se supo que un millón 506 pesos fueron recaudados para la construcción del primer refugio que atenderá a 
víctimas de la trata de personas en Puebla, gracias al concierto a beneficio “Rockphony Orchestra & Chorus”, 
que llevó a cabo el Voluntariado de la secretaría General de Gobierno y la Universidad Autónoma de Puebla, el 
15 de diciembre.  
El evento fue realizado en el marco de la Campaña Corazón Azul, que encabeza la Organización de las Naciones 
Unidas, con el fin de que los ciudadanos sumaran voluntades, a través de un apoyo económico que ayudará a 
prevenir la explotación laboral y sexual en el estado. Bien por la respuesta de los poblanos. 
@  
Ayer fue un día difícil para los trabajadores y la dirigencia estatal del PRI ya que por falta de recursos no les 
pagaron su aguinaldo e incluso dejaron ver la posibilidad de sólo recontratarlos para el día del proceso electoral. 
Mal y de malas andan los priistas poblanos que no entienden como es un partido de ricos con arcas sumamente 
pobres. 
http://www.ngpuebla.com/node/6329 
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(Decodificador Urbano/Miguel Ángel Cordero) 
 

El extraño juego de Calderón  
Felipe Calderón Hinojosa está jugando de manera muy extraña. 
Todo político sabe que la polarización en su partido o en un organismo cualquiera causa debilidad, posibilidades 
de traición y rencores que pueden ser eternos. 
Calderón seguramente sabe que los índices de popularidad de su partido y de él en lo particular son reducidos y 
siguen a la baja. 
La Guerra contra el Narcotráfico lo ha dejado desgastado y con esa imagen ha arrastrado a su propio partido. 
Así pues, ¿cómo pensar que es conveniente mantener esa polarización? 
Y es el presidente el que la mantiene y alienta porque justamente es él quien insiste en que el menos 
posicionado, el más criticado, el menos simpático sea precandidato y en un futuro candidato del PAN a la 
Presidencia de la República.  
Claro, existe la versión de que Felipe Calderón Hinojosa en realidad está apoyando a Josefina Vázquez Mota y 
que Cordero es una especie de “tapadera” (¿de qué? No me queda claro).  
Ambos escenarios confirman el extraño juego de Calderón.  
Es decir, ¿mantiene al peor de los precandidatos que además ya se puso agresivo contra la que es puntero en la 
carrera interna, sólo porque es de su grupo político?  
¿O mantiene a Cordero en la puja porque Josefina es su candidata y él se convierte en el blanco de las críticas? 
Ilógicos ambos escenarios.  
De hecho, aún ninguno de los virtuales candidatos del PRI y las izquierdas, Enrique Peña Nieto y Andrés Manuel 
López Obrador, respectivamente, ha criticado a Vázquez Mota.  
Es Ernesto Cordero quien le ha señalado su falta de experiencia económica y que ha cambio ha recibido la burla 
de la diputada federal con licencia, que le ha señalado su desliz de que con 6 mil pesos puede una familia vivir 
con facilidad.  Los panistas van en los terceros o segundos lugares de las preferencias electorales rumbo a 2012. 
No son los favoritos a ganar y, pese a ello, Calderón insiste en polarizar manteniendo a Cordero. 
¿Qué lo motiva a es actitud ilógica?  ¿Qué es lo que espera ganar?  
¿Será que quiere ofrecer la presidencia en bandeja de plata a su sucesor (pensando que sea Andrés Manuel 
López Obrador) y así negociar una salida digna como se dice ocurrió con Zedillo y Fox?  
Un juego extraño el de Calderón, pero que puede dar visos de que a lo mejor Andrés Manuel López Obrador no 
está tan alejado de Los Pinos.  
No hay que olvidar que todo gobernante, al dejar el cargo, busca quién le cuide las espaldas.  
Con lo que sucedió en 2006, sabe que el enlace con López Obrador sería difícil, pero qué mejor ofrenda de paz 
que dejarle todo “planchado” para su candidatura y futura presidencia.  
Calderón juega extraño porque parece que es en contra de su partido. 
http://www.imagenpoblana.com/2011/el-extrano-juego-de-calderon 
(Fuerte y claro/Daniel Lara Mendoza) 
 

Cuando las piedras se mueven 
La reciente confirmación de que el ex gobernador del Estado, Manuel Bartlett Díaz, finalmente sí será candidato 
plurinominal al Senado por parte del Movimiento de Regeneración Nacional (PRD-PT y Movimiento Ciudadano), 
ya motivó que la cúpula local del PRI descarte automáticamente cualquier sanción y mucho menos una posible 
expulsión en contra de Bartlett. Y es que afirman que el otrora mandatario, para algunos el mejor que ha tenido 
Puebla en los años recientes, simplemente está haciendo uso de sus derechos políticos. 
Y aunque las comparaciones son odiosas es imposible no hacer una entre la salida de Bartlett para contender por 
otro partido, y la salida de muchos otros priistas que en el pasado han hecho lo mismo, sea por ambición o por 
convicción. La gran diferencia es que antes, cuando se producía una desbandada de militantes de mediano a bajo 
nivel para apoyar otros colores, inmediatamente se les calificaba como traidores, como elementos sin fuerza ni 
capital político que nada le quitaban al partido con su rabieta. Es más, a estos priistas que migraban a otro 
partido inmediatamente se les tramitaba su expulsión del tricolor. 
Pero hoy la realidad del PRI poblano es otra. Hoy este partido político se encuentra resentido con la dirigencia 
nacional que autorizó, con total alevosía y ventaja, regalarles posiciones electorales importantes a miembros de 
Nueva Alianza, a cambio de quedar bien con la regente nacional de dicha fuerza y como parte de un convenio 
para ir juntos contra el PAN y contra las izquierdas. 
Y por más intentos epistolares y llamamientos públicos hechos por el PRI poblano, éstos chocan en los oídos 
cerrados de su dirigencia nacional y son objeto de burla por parte del líder local de Nueva Alianza, que pese a ser 
un político de nueva creación se da el lujo de desdeñar las palabras de los viejos priistas y callarles la boca. Eso, 
quizá, es lo que más les duele a los cuadros tradicionales del tricolor. 
Pero volviendo al tema de Manuel Bartlett, llama poderosamente la atención que en el escenario actual este 
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personaje, y otros tantos que están siendo invitados por el PRD para ocupar candidaturas, no sean proscritos por 
la dirigencia local ni se les catalogue como parias de los que “fue mejor deshacerse”. Al contrario, se les ve con 
simpatía y hasta con admiración, toda vez que lejos de quedarse en un barco que supuestamente nunca se 
hundiría (llamado Peña Nieto), optaron por una aventura incierta que tiene fuertes posibilidades de crecer, 
llamada MORENA. 
Quizá la razón más importante para que no se critique a Manuel Bartlett ni a otros priistas de peso que están 
considerando competir bajo los colores de las izquierdas, es que éstos representan auténticas piedras que de 
removerse drásticamente provocarían daños serios a la estructura del PRI. 
Cuando seudo militantes se van para hacer bulto en otra campaña, se puede decir que se pierden granos de 
arena. Cuando los que migran son elementos de trayectoria que le dan movilidad y presencia a un partido, 
entonces se pierde grava. Pero cuando verdaderas personalidades, de esas que le dan identidad y trascendencia 
a un instituto político, coquetean con otras fuerzas, se corre el grave riesgo de remover auténticas rocas sobre 
las que descansa el prestigio de un partido. 
Qué diferente es la actitud de la dirigencia priista de hoy frente al apoyo de sus militantes a otras causas, 
comparada con la actitud de antaño cuando todo acercamiento con partidos distintos era una traición y motivo 
de expulsión inmediata. Pero como ya se dijo, hoy la situación es otra y en realidad casi ningún priista está 
conforme con las imposiciones de su dirigencia nacional. 
Puede parecer exagerado, pero lejos de observarse miradas inquisitorias hacia Manuel Bartlett y el resto de los 
priistas que probablemente lo seguirán para ser candidatos de la izquierda, pareciera que líderes y militantes les 
están dando una palmada y una palabra de aliento en esta aventura. Tal vez sea así porque en el fondo, muchos 
tricolores quisieran tener el valor de hacer lo mismo, en lugar de apoyar el proyecto caduco de Enrique Peña 
Nieto. 
http://www.imagenpoblana.com/2011/cuando-las-piedras-se-mueven 
 
 
 
 
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 En atención  a la salud no hay colores partidistas, dijo el gobernador del estado Rafael Moreno Valle en la 

entrega de ambulancias para mejorar la atención de primeros auxilios. También entregó ayer un 
helicóptero en la explanada del estadio  Cuauhtémoc. 

 Durante diciembre los accidentes automovilísticos aumentan hasta en un 15 por ciento; aseguro el 
secretario de Salud, quien estuvo acompañado al gobernador en este evento. 

 Los conflictos territoriales entre Puebla y San Andrés Cholula no van a generar costos políticos ha dicho el 
munícipe de San Andares Cholula Miguel Ángel Huepa. 

 Protección Civil municipal va a intensificar operativos en mercados de la capital para decomisar aparatos 
explosivos. La PGJ asegura que los más peligrosos son las palomas, los cañones y los vampiros. 

 Reúnen un millón 506 mil pesos para la construcción de un refugio para enciende victimas  de trata. 
 Inaugura el DIF estatal centros de capacitación y desarrollo en municipio de Tenampulco. 
 Pleito entre familias provoca movilización de policía en Chachapa por uso de armas de fuego. 
 Tres sujetos asaltan y golpean a pasajeros de la ruta 34. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Con una inversión de 75 mdp el gobierno federal entrego 70 nuevas ambulancias y un helicóptero a la 

Secretaria de Salud. 
 Estuvo en Puebla el secretario de Salud Federal, dijo que en México ha ido a la baja en los enfermos por 

influenza. 
 Puebla ha alcanzado un ahorro de 400 mdp en las obras que se han venido realizando, así lo dijo el 

gobernador Rafael Moreno Valle. 
 Ejidatarios en la zona en disputa de la zona entre San Andrés y Cholula, ejidatarios culpan al presidente 

municipal Eduardo Rivera querer apoderarse de un territorio que no le corresponde. 

TEASSERS 
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 El propio Miguel Ángel Huepa, dice que el próximo año el conflicto de los límites territoriales quede 
arreglado este año. 

 El titular de la SEP externo su preocupación ya que hay deserción del 33% del paso de la secundaria a la 
preparatoria. 

 El COE reprocha a la SECOTRADE que da pocos apoyos a la pequeña y mediana empresa. 
 En el marco del inicio de operativos de la Unidad de Protección Civil en contra de la venta de pirotecnia se 

realizó una demostración de los riesgos en el manejo de estos productos y sus posibles consecuencias, 
informó Gustavo Ariza Salvatori, director de la dependencia. 

 

 

F e r n a n d o  M a l d o n a d o /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 
 Acompañado de Salomón Chertorivski Woldenberg, Secretario de Salud federal, el Gobernador Rafael 

Moreno Valle puso en marcha el SUMA con la entrega de 50 ambulancias y un helicóptero, que representó 
una inversión de 75 millones de pesos. Chertorivski Woldenberg destacó que con esta red Puebla da el 
ejemplo de lo que Federación, estado y municipios pueden lograr en materia de salud. 

 En las más de 270 obras de infraestructura que se desarrollan en territorio poblano, con una inversión 
general de 7 mil millones de pesos, la administración estatal logró una economía global de 400 millones de 
pesos -más de lo obtenido en el sexenio anterior, que permiten a las instancias aportantes direccionar 
recursos a la realización de otras obras. 

 El presidente municipal de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa, consideró que el Congreso del Estado 
dio el primer paso para acabar con el conflicto limítrofe que existe con Puebla Capital. 

 La secretaria general del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional, Lucero Saldaña 
Pérez, enfatizó que esta dirigencia no ha iniciado ningún proceso de expulsión en contra del exsenador de la 
República y exgobernador del estado de Puebla, Manuel Bartlett Díaz. 

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n   

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
  Centrales obreras reportan pagos de aguinaldos en fecha limite hasta ayer no hubo denuncias por 

incumplimiento de pago por dicha prestación. 
 Recomiendan  padres de familia no comprara cohetes a niños; la fuerza de estos productos pueden 

desmembrar un miembro e incluso pueden volarle la mano a un pequeño. 
 Piden diputados revisar polvorines y evitar venta de cohetes en esta temporada. 
 Llama Miguel Ángel Huepa a Eduardo Rivera a no perseguir contribuyentes, sobre todo los que viven en la 

zona limítrofe. 
 Tala de árboles esta  sustentada; se reforzará la zona del Rabanillo les responden a los vecinos que han 

denunciado estos hechos. 
 Reporta Rafael moreno Valle Rosas el inicio de un colector pluvial que evitará inundaciones en la zona del 

Rabanillo, se habrá de invertir 180 mdp. en beneficio de mil 900 residentes de los municipios de San 
Andrés, San Pedro, Cuautlancingo y Puebla. Miguel Ángel Huepa, edil de San Andrés Cholula, dijo que esta 
obra va a ser muy benéfica para los ciudadanos. 

 El próximo año los diputados estrenaran edificio, las nuevas oficinas podrían ser el ex edificio de El Heraldo 
de Puebla. 

 Entrega de 50 ambulancias para 23 municipios agilizarán la atención médica y traslados para pacientes. 
 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
  Familiares de internos del penal de San Pedro Cholula denunciaron que pese a la fuga de reos y cambio 

del director persisten los abusos. Los responsables de la prisión cobran 5 mil pesos por el funcionamiento 
de tiendas y una caseta de comida; además que Alfredo Vargas Nochebuena ser encargaba de la renta de 
televisores y radiograbadoras. 

 El consumo de drogas es el principal problema de salud pública en la capital del estado, revela un estudio 
realizado por el Ayuntamiento de Puebla, en el cual destacan otros problemas sanitarios que aquejan a los 
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capitalinos como los perros y gatos callejeros, los embarazos no deseados en adolescentes y los terrenos 
abandonados. 

 Debido al retraso del Congreso del Estado para resolver su destitución, el todavía edil de Tlatlauquitepec 
Porfirio Loaeza Aguilar afirmo que segurita al frente  del Ayuntamiento de ese municipio. 

 Llama el presidente del COE, Luis Gerardo Inman Peraldi, a poner orden  en ambulantes autorizados en el 
centro histórico, a quienes señalo de vender productos  de contrabando. 

 Se deslinda el coordinador de la bancada del PRI en el Congreso del estado, José Luis Márquez, del ex 
gobernador  Mario Marín Torres -que al igual que los militantes del PANAL-, indico que todos están 
obligados a rendir cuentas y responder por el manejo de recursos. 

 La secretaria general del PRI, Lucero Saldaña, pidió congruencia en las alianzas, luego de que Guillermo 
Aréchiga, señaló que no defenderá al ex gobernador Mario Marín a pesar de ir coaligado con el PRI en su 
búsqueda al Senado. 

  

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 
 Ayer entrego el gobernador del estado ambulancias de terapia intensiva, cuidados intensivos y entrego un 

helicóptero para que mueva a los pacientes de todo el estado a la capital. 
 Se dio la construcción del colector pluvial de Atlaco. 
 Antes de que salga Felipe Calderón habrá un parque de energía eólica. 
 Ya no hay tantos baches en Puebla, esto por la construcción de las vialidades con concreto hidráulico. 
 Sobre los cohetes exhorta protección civil municipal a los poblanos, esto para poder evitar accidente. 
 Sobre los fumadores apenas el 30% de los restaurantes hicieron adecuaciones para este sector. 
 Las torrillas ya se venden hasta en 15 pesos el kilo en la ciudad de Puebla. 
 Un policía estatal se quito la vida en la puerta de su casa. 
 La presidenta del sistema DIF en el estado Martha Erika Alonso, entrego 2 mil 800 apoyos. 

  

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 
 El secretario de Obra Pública Municipal Felipe Velázquez informó que la disminución en las lluvias ha 

aminorado el problema de los baches en la capital poblana, sin embargo se mantiene el trabajo a través 
del programa cazabaches. 

 Hasta el momento la Dirección Municipal de Protección Civil ha decomisado 80 kilogramos de cohetes en 
diversos puntos de la capital; por su parte, Gustavo Ariza, Titular del área señaló que en esta época el 
aumento de accidentes por pirotecnia es de hasta en un 65 por ciento. Más información en breve. 

 La Secretaría de Gobernación municipal, mantiene los operativos para controlar el número de ambulantes 
en la Aldea Navideña. Hasta el momento el funcionamiento comercial, se reporta sin problemas, indicó el 
titular de la dependencia, Pablo Montiel Solana. En breve los detalles. 

 Afirma el presidente municipal de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa que el costo del predial en su 
municipio se encuentra 30 por ciento más barato que en Puebla y por lo regular el monto  que se recauda 
por este impuesto es de aproximadamente 20 millones de pesos más los refrendos de licencias y apuntó 
que la zona de Angelópolis muchos piensan que representa mucho dinero pero la realidad es otra. 

 La presidenta del Sistema Estatal DIF Martha Érika Alonso de Moreno Valle hizo entrega de 2 mil 800 
apoyos alimentarios, en beneficio de 16 municipios de la mixteca poblana, que conforman la Delegación de 
Acatlán de Osorio, aquí la primera dama del estado reiteró su compromiso para que durante el 2012 se 
redoblen los esfuerzos encaminados a mejorar la calidad de vida de las familias poblanas. 

 Con inversión de 75 millones de pesos el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas hizo entrega 
de 50 ambulancias equipadas y una ambulancia aérea, aquí el ejecutivo estatal apuntó que no hay un 
recurso mejor empleado que en la salud ya que con ello se está salvaguardando el bienestar de los 
poblanos, es así como su gobierno está entregando buenas cuentas al gobierno de la República.  

 En el primer año de gobierno se han logrado ahorros por 400 millones de pesos en economías tan sólo en 
la Secretaría de Infraestructura a cargo de Antonio Gali Fayad, informó el gobernador del estado Rafael 
Moreno Valle quien resaltó que dichos ahorros en un año superan los generados por parte de la anterior 
administración en los seis años. 
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M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 
 Pobladores de San Felipe Tepatlan tomaron las instalaciones de la presidencia municipal, esto para exigir 

la renuncia del edil Ignacio Pineda Cruz sobre quien pesan denuncias de abuso sexual. 
 Inicio la construcción del colector pluvial Recta a Cholula-Municipio de Puebla mejor conocido como Atlaco, 

este tiene una longitud de 8 kilómetros. 
 Un fuerte contagio de varicela se extendió en la escuela 16 de septiembre en Granjas de San Isidro, por lo 

cual una familia pasa las vacaciones en franca recuperación.     
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7 

 
 Los accidentes por pirotecnia aumentan en un 40% el problema es que la falta de conciencia sobre los 

daños que los cohetes pueden causar existe y la gente los sigue comprando de manera clandestina, tan 
solo en el mercado negro se comercializan más de 1, 200 artefactos de este tipo, por lo que el 
departamento de protección civil realiza operativos permanentes. 

 Arranca la construcción del colector pluvial Atlaco-recta a Cholula el objetivo de estos trabajos es evitar 
que mas de medio millón de habitantes sufran por inundaciones en temporada de lluvias, para esta obra 
hidráulica se invertirán 180 millones de pesos. 

 Puebla cuenta con 50 unidades y una unidad aérea para atender emergencias el Sistema de Urgencias 
Médicas Avanzadas SUMA cuenta con 220 paramédicos, entre médicos urgenciólogos, enfermeras, 
paramédicos y aeromedicos. 

 
Nota: Corte de los medios (Radio/TV) y periódicos digitales y/o impresos a las 8:00 am. 
 


